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Presenta gobierno 
aplicación para denunciar 

a servidores públicos 

*El Gobernador del estado, Roberto Sandoval Castañeda, presentó la 
aplicación móvil “Yo Nayarit", que permitirá a los ciudadanos denunciar 
a los servidores públicos que incurran en actos de corrupción, prácticas 
indebidas en el ejercicio de su función y alertas de seguridad, a través 
de mensajes personales para contactar directamente con el Gobernador. 
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Los diferentes partidos y fuerzas políticas 
en el país, se enfrentan sin duda a una 
compleja situación que tiene que ver 
con la urgente reestructuración de su 
singular operatividad  interna, la cual sea 
capaz de captar la severa problemática 
que embarga a las mayorías -a modo de 
diagnóstico-  y recuperar en consecuencia 
tal funcionalidad, de coadyuvancia para 
la generación de  soluciones de fondo, 
devolviendo un poco de lo que tanto ha 
otorgado el pueblo vía su caro esfuerzo 
tributario. 
Por ello, el dilema al que se enfrentan 
es claro: cómo emigrar sus “usos y 
costumbres” tradicionales al nuevo 
esquema que se exige para garantizar su 
propia supervivencia y razón de ser, o en 
su defecto, comprender el imprescindible 
e ineluctable imperativo de renovarse por 
completo. Así, la crisis política emerge 
poniendo al descubierto por ahora la 
propia batalla de los partidos, a fin de 
transformarse y ser en realidad entes 
de interés publico y actores elementales 
a un tiempo  para la democratización, o 
de plano sucumbir ante las resistencias 
conservaduristas y cuestionable 
papel satelital de administraciones 
gubernamentales atentatorias de los 
intereses de la gente,  y simplemente dejar 
de ser en el descrédito de sus propias 
contradicciones y luchas intestinas por 
los despojos correspondientes. 
Para la Diputada local del Partido Acción 
Nacional (PAN), y fuerte aspirante a la 
Dirección del Comité Estatal de este 
partido, Ivideliza Reyes Hernández, la 
disyuntiva comporta solo una vía: optar 
por la regeneración integral acorde al 
cumplimiento irrestricto de estatutos, 
en vías del enriquecimiento de claras 
líneas de acción que construyan contra 
reloj, una gran alianza productiva con 
la ciudadanía, porque todo lo que bien 
empieza, según agregó, deriva de la 
observancia misma de las reglas que 
dan sustento al desenvolvimiento, en 
este caso, de los partidos de frente a su 
irreductible compromiso popular.
Por ello, en reunión con la Unión de 
Columnistas y Articulistas de Nayarit 
(UCAN), manifestó  que su interés de dirigir 
al partido se sustenta en una “militancia 
de lucha de más de 20 años”, tras estar 
plenamente convencida de que es al 
interior donde se debe dar, “pase lo que 
pase”, hasta que finalmente los hechos 
expuestos ampliamente ante las bases 
permitan la consecución de los objetivos 
respectivos,  y la suma subsecuente. 
“Porque me considero  -apuntó-  una 
militante panista de convicción, que no 
soy de las que corre si no se dan de 
momento las cosas. Estoy impuesta a 
luchar y luchar hasta conseguir aquello 
que está probado, es lo mejor para todos”.
De tal  suerte que aclaró que 
independientemente de cualesquiera 
de los anuncios que se puedan efectuar 

en favor de tal perfil o sentido, si 
es al margen de los estatutos y una 
convocatoria consecuente,  “aún no 
está definido el proceso de renovación 
del CDE PAN”. “Mi incursión en el PAN 
– enfatizó- parte de mi propia vocación 
democrática: soy fundadora del PAN 
en  el municipio de la Yesca, y  empecé 
luchando fuertemente en pro del objetivo, 
en ese entonces, de abrir elección de 
alcalde: abolir el cacicazgo priísta que 
mantuvo durante mucho tiempo severos 
retrocesos. Hoy mi empeño por trabajar 
por la ciudadanía, sigue tan fuerte como 
cuando empecé, y no descansaré hasta 
conseguir el cumplimiento de metas de 
beneficio colectivo, que parten en esta 
coyuntura particular, de fortalecer mi 
partido el PAN en Nayarit, y volverlo 
un actor poderoso de lucha que sea 
capaz de recoger estratégicamente las 
demandas populares y transformarlas 
en respuestas fehacientes.”

Las reformas
Mientras tanto, la Legisladora Reyes 
Hernández aprovechó la coyuntura 
para exponer su perspectiva sobre las 
reformas constitucionales que se han 
estado impulsando a nivel nacional, 
en función de su polémico impacto 
en sectores como el magisterio. “Se 
fueron a los extremos -puntualizó-, el 
problema es de los excesos. Conocí en 
su momento la reforma que proponía 
en su momento el Presidente Felipe 
Calderón en el sector educativo, y en 
definitiva no era radical, puesto que 
no se parecía en nada a una drástica 
modificación laboral, que es en sí lo 
que ha provocado en cambio, en estos 
momentos, las resistencias magisteriales. 
Si bien, la educativa forma parte de las 
reformas que ya necesitaba el país, 
se debió de haber dado todo de forma 
gradual, pues no se puede cambiar de 
la noche a la mañana un sistema que el 
propio partido en el poder creó.”
Sin embargo, afirmó que gran parte de 
los problemas subsecuentes que se 
viven en estos momentos tienen que ver 
con lo que consideró una total “ausencia 
de oficio político y comunicacional”. 
“Vivimos -refrendó- una gran crisis 
política con un gobierno sordo: no ven 
ni oyen, son insensibles. Es lamentable 
además, la falta de autoridad moral para 
aplicar reformas, pues la corrupción 
descarada de gobiernos priístas lo exhibe: 
desfalcaron el Estado y lo quieren seguir 
desfalcando. Grave la complicidad del 
Gobierno Federal. Grave Impunidad.” 
La Diputada Ivideliza Reyes, está 
concentrada pues en la batalla desde su 
trinchera en pro de mejoras sustanciales 
para los nayaritas y  para el resto de 
los mexicanos. ¿Tendrán acaso las 
circunstancias presentes espacio para 
la propuesta de Ivideliza? ¿Habrá 
condiciones para que se concrete? 
Habrá que verse.

uestiónc
Marco Vinicio JaimeDecano del periodismo en Nayarit

MoMento Político
Por Brígido Ramírez Guillen

pinión

Como en los viejos métodos, de ir a 
la “cargada”, del nefasto “dedazo”, 
así se procedió en los momentos 
que se dio el arranque para apoyar 
al ex-director de la Comisión 
Federal de Electricidad, Enrique 
Ochoa Reza, como aspirante a la 
presidencia nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, acción 
que estuvo a cargo de la CTM, 
primero y enseguida de la CNOP 
y finalmente de la CNC, que por 
muchas décadas fueran pilares 
del Tricolor…..El viernes 8 de julio 
tras una reunión de dirigentes del 
sector obrero, Carlos Aceves del 
Olmo, patentizó su respaldo a 
favor del ex-funcionario federal 
como candidato a la dirección 
nacional del PRI; y enseguida, 
ese mismo día, la lideresa de la 
Confederación de Organizaciones 
Populares, Cristina Díaz Salazar, 
por medio de un boletín se sumó a 
la CTM en el apoyo y fue hasta el 
domingo cuando la Confederación 
Nacional Campesina se fue a la 
misma “cargada”, cuando ya recibió 
línea su líder, el senador nayarita 
Manuel Cota Jiménez….Con 
esas adhesiones Ochoa Reza se 
registró este lunes como aspirante 
a tan importante cargo de partido 
para que la Comisión Nacional 
de Procesos internos revisara la 
documentación entregada por el 
ex-director de la CFE y emitiera el 
fallo correspondiente esa misma 
noche y el martes 12 de julio 
en sesión del Consejo Político 
Nacional ratifique el nombramiento 
del nuevo Presidente Nacional 
del PRI…..Desde el momento 
en que el mismo Ochoa Reza 
se “destapo” como aspirante a 
la Presidencia Nacional del PRI, 
surgieron fuertes críticas por el 
“dedazo” del Presidente Enrique 
Peña Nieto hacia un personaje 
que no figuraba como un priista 
destacado, ni siquiera se le 
mencionaba en el ámbito político 
sobre actividades al interior del 
Revolucionario Institucional…..A 
muchos sorprendió esa imposición 
salida desde Los Pinos, después 
del duro golpe que sufrió el 
partido Tricolor en las recientes 
elecciones del 5 de junio, en que 

la oposición gano siete de las 
doce gubernaturas en disputa y 
ante las ya cercanas elecciones 
presidenciales del 2018, que con 
un dirigente nacional sin arraigo 
de partido nada garantiza…..
En cuanto al registro de Ochoa 
Reza, surgió la impugnación del 
Consejero Polít ico Nacional, 
Armando Barajas , por considerar 
que el aludido candidato no 
cuenta con la militancia que se 
requiere para asumir el liderazgo 
en el Partido Revolucionario 
Institucional…..A su tiempo anunció 
Armando Barajas que una vez 
hecho el registro lo objetaría 
ante la Comisión Nacional de 
Procesos Internos, al presumir 
que se  violenta el artículo 6 de 
la convocatoria y el 156 de los 
Estatutos del Instituto Político, 
en los que se expone que uno 
de los requisitos para aspirar a 
la dirigencia es contar con una 
militancia “fehaciente” de 10 
años…..No debe existir duda de 
esa militancia y en este caso si 
hay la duda de los 10 años…..Se 
afirma que Enrique Ochoa Reza 
compareció, el 21 de octubre 
del 2010, ante la Comisión de 
Gobernación en la Cámara de 
Diputados, en su carácter de 
aspirante a Consejero del entonces 
Instituto Federal Electoral (IFE)…..
Ahí, Ochoa Reza, respondió al 
entonces diputado del Partido 
del Trabajo que no formaba parte 
del Consejo Político Nacional 
del PRI y tampoco era militante 
del Tricolor desde el 2006…..El 
mismo Consejero Político Nacional, 
Armando barajas, presenta como 
prueba una dirección electrónica 
en la que se puede ver la parte 
del video de la comparecencia 
del 21 de octubre del 2010, 
en que Ochoa Reza negó ser 
militante del PRI…..Un personaje 
que no es priista encumbrado a 
dirigir al Partido Revolucionario 
Institucional, ¿a dónde puede 
conducir a un partido de grandes 
responsabilidades políticas del 
2017 y del 2018, y a revitalizarlo 
después de la estrepitosa caída 
del 5 de junio del 2016? Hasta la 
próxima…..Decano del Periodismo.

La CNC completó la “cargada” al apoyar a 
Ochoa Reza a la dirección del PRI

Crisis política, crisis de partidos
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Amenazan panistas expulsados con 
bloquear el edificio del Partido en Tepic

Resuelven polémica de ex juez: 
tendrá pensión por sueldo íntegro

Se oponen productores nayaritas 
a que los Chinos registren la 

patente del frijol negro Jamapa

Por Rafael González 
Castillo 

Con e l  a rgumento  de 
que se  registraron sin 
participar en la capacitación 
coordinada o avalada por el 
área correspondiente  se 
dará  de baja a infinidad de 
panistas de la localidad.  La 
mayoría de los expulsados   
pertenecen a la corriente que 
encabeza en Acción Nacional 
la diputada Ivideliza Reyes 
Hernández. 
Por lo anterior a infinidad de 
seguidores de la legisladora 
se les vio este lunes por la 
mayor parte de la capital del 
estado  buscando asesoría 
con la intención de impugnar 
la determinación del director 
del registro Nacional de 
Militantes del PAN, Jesús 
Eduardo Urbina Lucero.
Los cesados de las filas de 
Acción Nacional afirman que 
la notificación les llegó muy 

tarde porque viene fechada  
del 23 del presente y que 
apenas les están notificando 
de las irregularidades  que 
se detectaron en su registro.
Uno de los expulsados de 
nombre  José Ángel Nolasco 
García  dice que al lado de 
Reyes Hernández y de su  
dirigente  Oscar Medina, 
valoran la posibilidad de 
bloquear las oficinas  del 
PAN en la entidad con el fin 
de que  les permitan seguir 
en el Partido.
Nolasco García, afirma que 
la determinación de Urbina 
Lucero evitará que Acción 
Nacional haga buen papel 
en las próximas elecciones.
José Ángel, desconoció el 
número de citatorios que 
serán distribuidos en la 
entidad. Pero algunos de 
sus compañeros señalaron 
que tienen información que 
serán  poco más de  mil.       

* El Tribunal de Conciliación dictaminó que Rogelio Nava no 
pague supuesto adeudo al Fondo de Pensiones, pero tampoco 

reciba una diferencia que reclama desde 2009. 
Por Oscar Verdín Camacho 

La polémica respecto a si el juez en 
retiro Rogelio Nava Álvarez debe pagar 
al Fondo de Pensiones una suma de 
dinero en relación a la compensación 
que recibió como funcionario del Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ) y por la que 
no tuvo descuentos, para acceder a 
una pensión mayor en función del total 
de sus ingresos, estaría por concluir 
con una resolución que ha propuesto 
el Tribunal de Conciliación y Arbitraje 
(TCA).
El amparo de un Tribunal Colegiado a 
Nava Álvarez establece que el cálculo 
de su pensión debe ser por el total 
de lo que fue su sueldo, incluida la 
compensación extraordinaria, pero que 
debían cumplirse dos aspectos: primero, 
se aceptó que por esa compensación 
debía cubrir la suma que durante tantos 
años no le fue descontada; y segundo, 
que “ con motivo del amparo el quejoso 
no puede resultar perjudicado”, por lo 
que se sugirió “compensar la deuda 
del actor con el monto que resulte de 
la nivelación de la pensión jubilatoria”, 
según fue explicado en este medio hace 
tres semanas.
Y así fue.

Al dar cumplimiento al fallo en el juicio 
de garantías 585/2015 del Sexto Tribunal 
Colegiado del Centro Auxiliar de la 
Tercera Región, en Morelia, Michoacán, 
el Tribunal de Conciliación y Arbitraje 
resolvió que el juez en retiro no pague 
suma alguna al Fondo de Pensiones 
por lo tocante a la compensación 
extraordinaria, pero tampoco reciba la 
diferencia que reclama a partir del inicio 
de su pensión en el año 2009.
Es decir, unas por otras.
Así, si no hubiera inconformidad, tan 
pronto quede firme la resolución del 
TCA, Rogelio Nava tendría derecho 
a una pensión mayor, de acuerdo a lo 
fue su salario íntegro.
El juicio de varios ex jueces por el tema 
de la pensión, en la que no fue incluida 
la compensación extraordinaria, es 
seguido por los titulares de juzgados 
en el estado y otros funcionarios del 
Poder Judicial, puesto que saben que 
en algún momento vivirán la misma 
problemática.
Funcionarios judiciales han advertido 
la necesidad de corregir lo tocante a la 
compensación, citando que en todo caso 
si no se les descuenta por ese concepto, 
ellos son los menos responsables.

Por Rafael González 
Castillo 

Los campesinos de la costa 
norte otra vez se sintieron 
desprotegidos de sus 
representados y de tiempo 
completo buscan quien les 
ayude a evitar que el gobierno 
de la República Popular 
China registre la patente 
del frijol negro jamapa. La 
iniciativa  llegó desde hace 
tiempo a la Secretaría de 
Economía para su análisis  
y con el mayor sigilo del 
mundo recibió el visto bueno 

de la dependencia y de la 
SAGARPA. 
El proyecto para su última 
revisión se envió al estado y 
si el titular de la Secretaría 
de Desarrollo Rural y Medio 
Ambiente, Armando García 
Jiménez, no le encuentra 
ningún inconveniente será  
aprobado sin modificarle  
ninguna coma.
 Los productores que 
nos proporcionaron la 
información afirman que  
el estudio de la iniciativa  
se hizo  a escondidas para 

que los campesinos  no  
pudieran oponerse.
Si la patente del frijol 
negro  Jamapa la registra 
el gobierno Chino quienes 
cultiven el grano en la costa 
norte del estado  tendrán 
que pagar aranceles a la 
República Popular China.
L a s  b a s e s  d e  l a 
Confederación Nacional 
Campesina  esperan que 
pronto su líder Manuel 
Cota Jiménez les dé una 
explicación del asunto y  les 
confirme si les afecta  o no.                          
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Por Rafael González Castillo 
En abonos el Ayuntamiento de 
Bahía de Banderas solventará 26 
millones de pesos que no pagó  
el ex alcalde del lugar Rafael 
Cervantes Padilla. El adeudo se 
cubrirá   por ordenamiento judicial. 
A la deuda  se le detectaron algunas 
irregularidades y se presume que se 
trata de un fraude porque la mayor 
parte corresponde a la adquisición  
de combustible.
Al regidor perredista del lugar, 

Otoniel Peña,  se le hace raro que 
por este problema   el Presidente 
Municipal de Bahía, José Gómez 
Pérez, no haya mandado llamar a 
Cervantes Padilla  para que aclare 
la dificultad financiera.
El entrevistado también dice que ya 
les avisaron que en los próximos días 
les llegará un  nuevo  mandamiento 
judicial en donde se les ordenará  
liquidar otros 800 millones de pesos  
de los  mil quinientos millones que 
les heredó  Cervantes Padilla. 

A pesar de la enorme deuda  que 
dejó Rafael  Cervantes  la alcaldía 
de Bahía de Banderas se la disputan 
infinidad de priístas y el regidor 
asegura que para cubrir la deuda 
se ocuparán arriba de nueve años  
lo que provocará en el lugar  una 
profunda crisis económica.
Otoniel Peña, dice que entre sus 
representados se corre el rumor 
de que Cervantes Padilla  se 
podría lanzar como  candidato al 
Ayuntamiento del lugar por el PRI.  

Política

Continúa Semana del Abogado en Nayarit

Por Oscar Verdín 
Camacho 

A propósito del Día del 
Abogado que se festeja 
este 12 de julio, han iniciado 
diversas actividades que 
continuarán a lo largo de la 
semana.
Presentación de libros con 
investigaciones sobre temas 
jurídicos, conferencias, son 
algunos de los tantos eventos 

programados en diversos 
escenarios, entre otros el 
auditorio del Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ) o la Casa 
Jurídica del Poder Judicial 
Federal.
Anál is is de sentencias 
relevantes o de alto impacto, 
el nuevo sistema de justicia 
penal que ya opera en todo 
el país, o la importancia de 
los abogados en los nuevos 

retos sociales de igualdad 
y respeto a los derechos 
humanos, son materia de 
las mesas de conversación.
En las conferencias no 
sólo participan abogados 
de otros estados, sino 
también profes ion is tas 
locales, académicos de la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN) y de otros 
planteles particulares.

* Conferencias, presentación de libros, son algunas de las 
actividades que se efectúan con motivo del Día del Abogado

Obligarán a la alcaldía de Bahía de Banderas a 
que liquide casi mil millones de pesos: Regidores 

Propone Cofece eliminar precio único de la gasolina
CIUDAD DE MÉXICO.- La 
Comisión de Competencia 
E c o n ó m i c a  ( C o f e c e ) 
recomendó eliminar el precio 
único de venta nacional 
cuando se agote la liberación 
en los precios de la gasolina 
en el país.
Al presentar el documento 
“Transición hacia mercados 
competidos de gasolinas 
y diesel”, la comisionada 
p r e s i d e n t a  A l e j a n d r a 
Palacios destacó que el 
gobierno deberá revisar y 
modificar el actual sistema 
de precio administrado –que 
se integra por un precio 
máximo de venta al público 
y una banda de precios–, 
con el fin de incentivar 
actividades de importación 
y comercialización de agentes 
económicos dist intos a 
Petróleos Mexicanos (Pemex).
Es decir, permitir de aquí al 31 

de diciembre de 2017 precios 
regionales máximos de venta 
al público, para que éstos 
reflejen realidades logísticas 
nacionales, fomenten la 
concurrencia y habitúen 
a los consumidores a las 
diferencias de precios que 
son propias de un mercado 
abierto.
A unos días de que entre 
en vigor el incremento a 
las gasolinas, la Cofece 
t a m b i é n  r e c o m e n d ó 
definir con precisión las 
responsabilidades para el 
caso de robo de combustibles 
en ductos, y consideró 
necesario definir cuanto 
antes una política nacional 
de suministro.
No quedó ahí, señaló que 
deben homologarse las 
normas of iciales sobre 
la calidad de gasolinas y 
diesel con los estándares 

internacionales aplicables en 
los mercados de referencia 
(Estados Unidos y Europa), a 
fin de promover la importación 
y fungibilidad de dichos 
productos.
También pidió garantizar 
que todos los contratos 
de suministro, 
f r a n q u i c i a  y 
comercialización 
( v i g e n t e s  y 
futuros) entre 
Pemex y las 
estaciones de 
serv ic io sean 
c o m p a t i b l e s 
con el régimen 
jurídico vigente 
y no impidan 
l a  m o v i l i d a d 
hacia fuentes 
alternativas de 
abasto o modelos 
independientes.
Asimismo, señaló 

que en el país existe la 
necesidad de el iminar 
restricciones locales que 
limitan el abasto y otorgan 
ventajas indebidas, por 
e jemplo requis i tos de 
distancias mínimas entre 
estaciones de servicio o 

superficies mínimas –no 
sustentadas por razones 
de seguridad– para su 
construcción.
De acuerdo con su Plan 
Estratégico 2014-2017, el 
sector energético es prioritario 
para la Cofece por su impacto 
en la economía nacional 
y en el bienestar de los 
consumidores.
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Firman carta de intención 
el IEE y el Tribunal Electoral 

del Estado de Jalisco
Eligen a la regidora de 
Tepic, Erika Jiménez 

Aldaco, para que 
coordine ADN en Nayarit

llAMA UliSeS RUiZ A iR A 
lAS URnAS PARA eleGiR A 
nUeVo DiRiGente Del PRi. 

- - - - - - -
Muchas urnas se requieren
y gran tiempo pa' contar
además Ochoa ya tiene
un voto y no quiere más.

E P I G R A M A
Por: Igibato

llevará a cabo un Panel sobre 
Candidaturas Independientes, 
en la Universidad Vizcaya 
de las Américas (Miñón No. 
7, entre calle Veracruz y 
avenida México, en Tepic), 
con la participación de la 
Consejera Electoral Irma 
Carmina Cortés Hernández 
y Fernando Núñez Noyola, 
ex-Consejero Electoral del 
IEE del Zacatecas. 
 Asimismo, comentó que 
los consejeros y consejeras 
están realizando actividades 
de capacitación electoral y 
difusión de la cultura político 
democrática al interior del 
estado, por lo que a la fecha 
han visitado los municipios 
de Huajicori, Acaponeta, 
Ruiz, Santiago Ixcuintla, San 
Pedro Lagunillas, Tepic, El 
Nayar, Ahuacatlán, Xalisco, 
Santa María del Oro, San 
Blas, Compostela y Bahía 
de Banderas.
 Esta capacitación, añadió, 
está dirigida, en primera 
instancia, a funcionarios del 
orden municipal, tales como 
alcaldes, síndicos, secretarios, 
regidores, directores, jefes 
de departamento y cuerpos 
que integran cada uno de los 
ayuntamientos, así como a 
dirigentes y militantes de los 
partidos políticos.
 “Tenemos la intención de 
llevar a cabo una reunión 
la semana próxima con los 
titulares de las vocalías, 
estatal y distritales del 
INE en Nayarit, junto con 
los integrantes del órgano 
colegiado de ese instituto, 
con el objetivo de iniciar 
los primeros acercamientos 
de manera institucional 
para las actividades que se 
van a realizar con miras al 
proceso electoral 2017, para la 
renovación de la gubernatura, 
20 alcaldías, la totalidad del 
Congreso del Estado y las 138 
demarcaciones”, concluyó 
Valderrama Delgado.

 Con el  propósi to de 
promover de manera conjunta 
proyectos de investigación e 
intercambios académicos, el 
Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit (IEE) suscribió un 
convenio de colaboración 
con el Tribunal Electoral del 
Estado de Jalisco. 
Al respecto, el Presidente 
del IEE, Celso Valderrama 
Delgado, precisó que la 
finalidad es establecer lazos 
interinstitucionales para la 
realización de diplomados, 
talleres, cursos, conferencias y 
otras actividades académicas.
 En representación del titular 

del Tribunal Electoral del 
Estado de Jalisco, Everardo 
Vargas Jiménez, suscribió el 
documento José Guadalupe 
Rocha Esparza,  quien 
patentizó la disposición de 
esa institución de colaborar 
con le IEE en las tareas de 
capacitación. Por otra parte, 
el Presidente del IEE informó 
que, en coordinación con el 
Instituto Nacional Electoral 
(INE), se realizarán diversas 
actividades para fortalecer los 
trabajos previos al proceso 
electoral 2017. 
 Adelantó que el 12 de julio, 
a las 10 de la mañana, se 

 • Consejeros del IEE capacitan sobre las reformas electorales al interior del estado
 • Consejera del IEE participa en Panel de Candidaturas Independientes

*La dirigencia nacional interna del PRD, que liderea 
Héctor Bautista López.

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.– Con el total respaldo 
y apoyo de la dirigencia 
nacional de Alternativa 
Democrática Nacional (ADN) 
-expresión interna del Partido 
de la Revolución Democrática 
(PRD)- que encabeza Héctor 
Bautista López, eligen a la 
regidora del Ayuntamiento de 
Tepic, Erika Leticia Jiménez 
Aldaco, como coordinadora 
de esta corriente en Nayarit, 
durante el evento por el 
festejo del tercer aniversario 
de Alternativa Democrática 
Nacional en la ciudad de 
Morelia, Michoacán.
A dicho evento asistieron, 
además del dirigente nacional 
de esta corriente, el coordinador 
de la fracción del PRD en 
la Cámara de Diputados, 
Francisco Martínez Neri, así 
como dirigentes e integrantes 
de esta corriente de todo el 
país. En dicho encuentro, 
los líderes nacionales de 
Alternativa Democrática 
Nacional reiteraron su apoyo 
a la regidora Erika Jiménez  
Aldaco para que abandere 
los trabajos de esta corriente 
en Nayarit.
La dirigencia nacional y 
demás integrantes de ADN 
reconocen el trabajo y las 
acciones realizadas por Erika 
Jiménez, tanto para fortalecer 
esta corriente como para el 
propio PRD, no solo en Tepic, 
sino en todo el estado, por 
lo que confían que bajo la 
coordinación de Erika esta 

corriente seguirá creciendo y 
fortaleciéndose día a día, eso 
es lo que se busca unificar y 
sumar para poder enfrentar 
con éxito las elecciones del 
año próximo.
La regidora Jiménez Aldaco, 
señaló que, “junto con el 
liderazgo nacional de mi 
expresión de ADN, seguiré 
en trabajando en conjunto 
con los regidores de Tepic, 
la síndico y por supuesto los 
liderazgos municipales de 
ADN de Nayarit y del país, 
porque solo con trabajo y 
con compromiso es como 
podremos salir adelante, no 
con falsas poses ni mucho 
menos con palabras, sino con 
acciones y con resultados es 
lo que necesita y demanda 
la ciudadanía, no solo en 
Nayarit, sino de todo México”.
La regidora Erika reiteró que 
se queda en el Partido de la 
Revolución Democrática y 
que seguirá trabajando en la 
ruta y fortalecimiento de esta 
corriente en Nayarit, haciendo 
equipo con regidores, sindico, 
funcionarios y funcionarias de 
Tepic, además de liderazgos 
locales del PRD.
Durante este acercamiento 
con el líder nacional de su 
expresión, Erika Jiménez 
Aldaco, confirmó que en los  
próximos días se espera la 
visita de Héctor Bautista López 
y Francisco Martínez Neri, 
para presentar de manera 
formal el seguimiento de ADN 
en Nayarit. 
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Tepic tendrá el primer parque incluyente en Nayarit
Club Rotario aportando una 
zona del parque Juan Escutia 
donde se instalará; el Club 
dará el seguimiento a este 
primer parque incluyente que 
se instale en todo el estado 
para beneficio la niñez. El 
cambio sí cumple; hoy ya 
no es un discurso ni una 
promesa de campaña. Hoy 
en Tepic podemos asegurar 
con toda certeza 
que el cambio es 
una realidad”.
Por su parte, la 
señora Yolanda 
Gutiérrez Olmedo, 
presidenta del 
DIF Tepic, dijo 
que también en 
este proyecto 
s e  b r i n d a r á 
todo el apoyo al 
Ayuntamiento, 
para beneficio 
de los menores 
con capacidades 
diferentes.
La arqu i tec ta 
Emma Castil lo 

Corominas, presidenta del 
Club Rotario Tepic Paraíso, 
comentó que este proyecto 
surgió con la visita de una de 
las socias del club al CRIT en 
Guadalajara, donde observan 
que hay juegos especiales.
“Para que puedan ellos 
disfrutar como cualquier 
niño de un juego que al 

Tepic, Nayarit.- Niñas y niños 
con capacidades especiales 
tendrán un espacio donde se 
respete su derecho al juego, 
mediante la construcción del 
primer Parque Incluyente de 
Nayarit, a iniciativa del Club 
Rotario Tepic Paraíso.
Polo Domínguez anunció que 
la construcción de este espacio 
para la niñez nayarita, “es una 
iniciativa del Club Rotario 
Tepic Paraíso, un proyecto 
muy interesante que ya existe 
en algunas otras ciudades, 

se denominan ‘Parques 
Incluyentes’.  Consiste en 
un parque recreativo con 
una característ ica muy 
especial: todos los juegos e 
instalaciones son dedicados a 
niñas y niños con capacidades 
diferentes”.
El alcalde explicó que se 
tomará como modelo algunos 
parques que ya existen 
en ciudades de Durango y 
otras entidades del país: “el 
Ayuntamiento de Tepic lo 
que hará es acompañar al 

Reunión Regional de Occidente 2016 de 
vigilancia epidemiológica en Nayarit

El Gobierno del estado, a 
través de la Secretaría de 
Salud, llevó a cabo la Reunión 
Regional de Occidente 
2016 para la Vigilancia 
Epidemiológica, Atención 
Médica, Prevención y Control 
de Dengue, Chikungunya y 
Zika, en el municipio de Bahía 
de Banderas, esta reunión 
tiene por objetivo revisar 
la situación epidemiológica 
de estas enfermedades en 
México y los lineamientos 
actualizados para la vigilancia 
epidemiológica, diagnóstico de 
laboratorio, promoción de la 

salud, atención a embarazadas 
y control del vector.
Al respeto, el Secretario 
de Salud de Nayarit, Pavel 
Plata Jarero dijo que en esta 
reunión se concentraron 
los estados de Nayarit, 
Sinaloa, Colima, Guanajuato, 
Jalisco y Michoacán para la 
consolidación de lineamientos 
contra las enfermedades 
transmitidas por vector, “Como 
estado endémico estamos 
muy comprometidos en formar 
parte de los trabajos que en 
este tipo de reuniones se 
planifican, a Nayarit le tocó 

ser sede de este encuentro 
donde contamos con la 
presencia de Dr. Jesús Felipe 
González Roldán, Director de 
CENAPRECE e importantes 
personalidades expertos en el 

tema de Dengue, Chikungunya 
y Zika, quienes nos dieron 
a conocer el Plan Nacional 
de Contingencia para la 
Prevención y Control de 
estas enfermedades, y la 
situación actual, acciones 
de control y promoción de 
los padecimientos en los 
estados que formamos parte 
de esta región”.
El Secretario de Salud detalló 
que Nayarit forma parte de 
un corredor importante del 
pacífico por lo que se acordó 
con los estados integrantes 
fortalecer la coordinación 
regional para reforzar la 

vigilancia epidemiológica 
contra el Dengue, Chikungunya  
y Zika.
Agregó que se acordó focalizar 
las acciones por zona de riesgo 
y se exhortó a trabajar con los 
municipios de cada uno de 
cinco estados a formar parte 
de los trabajos permanentes 
con acciones de saneamiento 
básico, descacharrización, 
limpieza de lotes y casas 
deshabitadas.
Finalmente Pavel Plata Jarero 
señaló que actualmente 
Nayarit presenta 145 casos 
confirmados de fiebre por 
Dengue, 38 de Chikungunya 
y 1 de Zika, y aseveró, que se 
reforzará la coordinación de 
acciones de control de esas 
enfermedades y se mantendrá 
la estricta vigilancia a mujeres 
embarazadas que presenten 
síntomas de Zika hasta el 
nacimiento, aclaró que hasta 
el momento en el estado no se 
registra ninguna embarazada 
con esta enfermedad.

-Se instalará en el 
parque Juan Escutia, 
a iniciativa del Club 

Rotario Tepic Paraíso
mismo tiempo se forma una 
terapia que se llevan a cabo 
con estos pequeños.  Es 
un proyecto que implica un 
recurso importante, pero que 
con la colaboración de todos 
se llevará a cabo”, explicó.
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El Gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
presentó la aplicación móvil 
“Yo Nayarit", que permitirá 
a los ciudadanos denunciar 
a los servidores públicos 

que incurran en actos de 
corrupción, prácticas indebidas 
en el ejercicio de su función y 
alertas de seguridad, a través 
de mensajes personales para 
contactar directamente con 
el Gobernador, así como 
con su gabinete y equipo, 
para facilitar: gestiones, 

denuncias,  propuestas 
ciudadanas, consultas, alertas 
y notificaciones importantes.
La aplicación es gratuita y se 
puede descargar a través de 
los dispositivos tradicionales, 

las personas podrán 
realizar sus quejas 
o denuncias con la 
opción de anexar 
archivos de texto, 
audios, fotos y video 
en tiempo real, de 
forma anónima o 
ingresando sus 
datos personales. 
Asimismo, a través 
de la plataforma la 
ciudadanía podrá 
consultar agenda 
de act iv idades 
culturales, artísticas, 
d e p o r t i v a s  y 
la agenda del 
Gobernador.

El mandatario estatal reconoció 
la necesidad de la ciudadanía 
por tener gobiernos modernos, 
transparentes, honestos y 
con estrecho apego a la ley; 
gobiernos que escuchen a 
la ciudadanía y atiendan sus 
iniciativas.

"Para nosotros la transparencia 
tiene que ser abierta al 
ciudadano, la seguridad 
abierta al ciudadano, que 
sepa qué le corresponde al 
gobierno estatal, federal y 
municipal; pero también con 
esta nueva aplicación que 
estamos presentando, abierta 
a todos aquellos que tengan 
un teléfono, puedan denunciar 
actos de corrupción o cualquier 
hecho ilícito", abundó.
Sandoval Castañeda señaló 
que es imprescindible que su 
Gobierno aliente a la población 
para que adopte una actitud 
participativa y colabore con las 
autoridades para combatir la 
delincuencia y la corrupción. 
Una cultura ciudadana para 
las diferentes generaciones 
de nayaritas que usan las 
nuevas tecnologías.
"La mitad de la gente en Nayarit 
ya tiene celular, tiene teléfonos 
inteligentes, los usuarios de 
internet son jóvenes y nos 
dimos a la tarea de preparar 
esta nueva aplicación porque 
queremos que todos estén 
informados y puedan recibir 
inmediatamente una respuesta 

olítica

Presenta Gobierno aplicación de 
transparencia y rendición de cuentas

Con apoyo del Fiscal General, Edgar Veytia.

Se está logrando bajar índice 
de abigeatos en la zona norte 
del estado: Martín González

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.-“A raíz de que hemos 
estado poniéndole más cuidado 
a la cuestión del abigeato en la 
zona norte de Nayarit, quiero 
decirte que se ha logrado 
bajar el índice delictivo en 
los municipios de Huajicori y 
Acaponeta, gracias al apoyo del 
Fiscal General Edgar Veytia”, 
así lo manifestó en entrevista 
el diputado local por el Distrito 
XVIII, Martín González Cosío.
Cabe mencionar, di jo el 
entrevistado, que no se ha 
logrado erradicar por completo 
el abigeato, pero eso sí a 
raíz de que hemos estado 
tocando el tema en los medios 
de comunicación, la fuerza 
policíaca emanada del Mando 
Único que preside el Fiscal 
General del Estado, Edgar 
Veytia, se ha puesto más 
atención en este asunto, 
tratando con ello erradicar este 
delito en ambos municipios.
“Sabemos que tenemos que 
renovar el marco jurídico de 
la ley, para atacar con más 
eficacia el abigeato, ya que 
vemos que quienes cometen 
ese delito y son detenidos, 
nada más pagan una fianza y 
salen libres, por eso seguimos 
trabajando arduamente en la 
elaboración de una nueva ley, 
para que lo piensen dos o más 
veces antes de realizarla  quién 
o quiénes cometan ese delito 
sean severamente castigados 
con más rigor, y a la vez sirva 
de ejemplo para quién quiera 
meterse a roba vacas”, externó 
el legislador.
Y agregó, “para los que se 
dediquen al abigeato, ya 

dejen de estar jodiendo a los 
productores de ganado no solo 
de Huajicori y Acaponeta, sino 
también del resto del estado, 
ya que son pérdidas de pié o 
cabezas de ganado que jamás 
se recuperan, pero con el 
nuevo marco jurídico que está 
en proceso de elaboración, 
obviamente que bajará el robo 
de ganado en esta zona del 
estado”.
Por último, manifestó el diputado 
local, Martín González Cosío, 
que el primer interesado de que 
se renueve el marco jurídico 
en la entidad es el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
ya que este delito que realizan 
incluso a plena luz del día los 
cuatreros es benéfico para 
ellos, mientras que para los 
ganaderos significan pérdidas, 
y este sector productivo del 
estado ya está harto de ser 
víctima de las gavillas de 
abigeatos sobre todo en los 
municipios que represento.

favorable de mi Gobierno”, 
enfatizó.
El Gobernador del estado 
exhortó a los nayaritas a 
hacer valer su derecho a la 
denuncia para que usen la 
nueva aplicación, levanten la 
voz y expongan las injusticias 
pero también los aciertos 

de su administración. En 
la presentación estuvieron 
miembros del gabinete estatal, 
representantes de los poderes 
legislativo y judicial, así como 
estudiantes universitarios con 
quienes al final el Gobernador 
abrió un espacio de preguntas 
y respuestas.
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Invita el ISSSTE a niños 
derechohabientes al 
Programa Recreativo 

de Verano 2016

Con el objetivo de brindar a 
los niños y adolescentes una 
opción para pasar el verano 
con activación y un sano 

esparcimiento, la Delegación 
del ISSSTE invita a los hijos 
de los trabajadores federados 
a participar en el Programa 

Recreativo de Verano 2016 
que comenzará el próximo 
lunes 18 de julio. 
De acuerdo al subdelegado 

de Prestaciones de la 
d e p e n d e n c i a ,  J e s ú s 
Teodoro Ramírez Jacobo 
los participantes recibirán 
los talleres y deportes de 
un equipo de profesionales 
especializados en básquetbol, 
voleibol, fútbol y karate-do;  
mientras que en la parte 
cultural tendrán danza regional 
y dibujo. 
Destacó que cada semana, 
tendrán una conferencia 
especial encaminada a la 
formación de valores así como 
al cuidado de su salud para las 
cuales se contará con el apoyo 
de diversas dependencias 
como la Procuraduría Federal 
del Consumidor, la Dirección 
de Tránsito y Vialidad, así 
como la orientación médica 
correspondiente. 
“Queremos fomentar en 
nuestros derechohabientes 
la adopción de estilos de 
vida saludables que incluyan, 
una cultura de la salud 
mediante una adecuada 

alimentación y el amor por 
la activación física desde 
edades tempranas, además 
de hacer lo correspondiente 
para lograr la salud emocional 
y mental” precisó. 
El programa tendrá como 
sede la escuela secundaria 
Justo Sierra y comprenderá 
un horario de lunes a viernes 
de 08:00 a 13:00 horas para 
niños de seis a 13 años. Los 
interesados deberán acudir 
en horario de oficina antes 
del 18 de julio a la Oficina de 
Deportes de la Delegación 
Estatal del ISSSTE ubicada 
en la esquina de Insurgentes 
y Oaxaca. 
Únicamente deberán presentar  
el carnet de servicios médicos, 
acta de nacimiento, CURP, 
dos fotografías tamaño infantil, 
certificado médico, el talón 
de cheque del trabajador de 
la federación, una vigencia 
de derechos otorgada por 
el instituto; así como llenar 
la solicitud correspondiente. 

Con reforma a la Ley Municipal 
Ayuntamientos de la entidad obligados a generar 

programas de difusión de Derechos Humanos 
•Dichas campañas deberán de contener la gama de derechos con los que cuentan los nayaritas 

como lo es: la educación, salud, no discriminación, votar y ser votados, entre otros más. 
Tepic.- A fin de promover, respetar, 
proteger y garantizar los derechos 
humanos de los nayaritas, a partir del 
año pasado los 20 Ayuntamientos de 
la entidad cuentan con la obligación 
de elaborar y ejecutar  programas de 
difusión en la materia, tal y como lo 
establece la reforma a la Ley Municipal 
para el Estado de Nayarit, aprobada 
por las diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura.  
En tal sentido, la Comisión Municipal 
de Derechos Humanos de cada 
uno de los 20 municipios cuenta 
con la fortaleza institucional y las 
atribuciones necesarias para poder 
difundir de manera eficiente y eficaz 

los contenidos y alcances protectores 
de los derechos y libertades humanas, 
en tal sentido, con la realización 
de dichas campañas de difusión 
establecidas en la reforma, se busca 
que los habitantes conozcan sus 
derechos y libertades humanas, 
información que deberá de ser 
entregada a todas las comunidades 
sin importar si se encuentran en 
zona urbana o rural.
Dentro de los derechos que deben 
de ser dados a conocer mediante 
esta campaña de difusión resaltan 
el derecho a la educación, la salud, 
a un medio ambiente sano, a la no 
discriminación, proyecto de vida, la 

igualdad, a votar y a ser votado para 
un cargo público, a una vida digna, 
entre muchos más.
Así, con la reforma y adición a las 
fracciones XII y XIII del artículo 
104 de d icha 
Ley Munic ipa l 
en materia de 
derechos humanos 
del pasado 18 
de diciembre del 
2014, se generaron 
las condiciones 
n e c e s a r i a s 
para un mayor 
for ta lec imiento 
de la sociedad 

al difundir dichos contenidos y por 
consiguiente se deben acercar los 
beneficios a los individuos que la 
integran para exigir el respeto por 
sus derechos y libertades humanas. 
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estrategia en las siguientes 
líneas de acción, saneamiento 
y agua potable, competencia 
laborar, posicionamiento de 
la marca entre otros rubros.

Dicho comité quedó integrado 
por la Subsecretaria de 
Turismo, Innovación  y 
Desarrollo Turístico Federal, 
El Secretario de Turismo, Lic. 

Omar Camarena los vocales, 
Presidente Municipales de 
Bahía de Banderas, Compostela 
y del Puerto de San Blas, 
además de un representante 

de la secretaria de planeación, 
obras públicas, comisión estatal 
del agua y la Secretaría de 
Planeación Programación y 
Presupuesto.

DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                                    Martes 12 de Julio de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1981

San Blas
9olítica

Impulsa Layín agenda de 
competitividad de la Riviera Nayarit
El Alcalde de San Blas, Hilario 
Ramírez Villanueva propuso 
ante el nuevo comité que 
el proyecto Turístico Nuevo 
San Blas, fuera considerado 
como un proyecto prioritario 
y estratégico para elevar la 
competitividad de la Riviera 
Nayarit,
La reunión se llevó a cabo 
en el municipio de Bahía de 
Banderas, donde se conformó 
el Nuevo Comité para la Agenda 
de Competitividad de la Riviera 
Nayarit, mismo que tiene 
como objetivo hacer crecer 
la economía local a través del 
turismo nacional e internacional.     
Por su parte el Presidente del 
puerto sanblasense, Hilario 
Ramírez Villanueva, señaló 
estar sumamente agradecido 
con las autoridades federales 
y estatales que tienen la visión 
de hacer detonar le economía 
de los centros turísticos, donde 
se trabajará con una nueva 
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lA GUillotinA
Por Lic. Javier Durán

pinión

“CARTA A MIS MAESTROS” Goethe: Genio de la Literatura
(Parte Primera)

nUMinoR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Hace un año, el Instituto Nacional para la 
Evaluación de la Educación (INEE), me 
solicitó escribir una carta para motivar 
a mis compañeros docentes a realizar 
mejor su trabajo. Me fue excelente y 
recibí muy buenos comentarios de parte 
de mis evaluadores.
Sin más rollo, quiero hacerla pública, 
esperando que como profesionales de 
la educación cada día hagamos mejor 
nuestro trabajo a favor de nuestros 
jóvenes. 
ESTIMADO PROFESOR:
Tenemos ante nosotros un gran reto. 
Todos los días tenemos la oportunidad 
de convivir con cientos de jóvenes 
que están esperando que nosotros le 
ayudemos a prepararse para enfrentar 
con éxito los “problemas” de la vida. 
Ellos todavía no saben lo que les depara 
el futuro, no tienen experiencia. Pero de 
nosotros, sus docentes, depende que 
no vayan a ciegas a enfrentar el mundo. 
Tú ya tienes experiencia y el estudiante 
espera que puedas compartir con él 
lo que has vivido y cómo es que has 
llegado a ser un hombre de éxito. Sin 
duda, has tenido obstáculos durante tu 
carrera, pero la forma en que lograste 
superar cada una de estas vicisitudes, 
es lo que más podría beneficiar a un 
joven que requiere abrirse camino en 
una sociedad donde existe mucha 
competencia y pocas oportunidades. 
Apreciado compañero, podemos ayudar 
más a nuestros estudiantes si permitimos 
que valoren más el aprender que 
solamente pasar con buena calificación 
un examen. Debemos motivar al joven 
“a que obtengan un pensamiento crítico 
y que se enfrenten con creatividad y 
curiosidad a la resolución de problemas”. 
No olvides también que es muy importante 
transmitir al joven además de “amplitud 
y profundidad en el conocimiento de la 
materia que impartes, el compromiso 
ético” consigo mismo y con las personas 
que lo rodean.
¿Qué es para ti ser un buen docente? 
No lo sé, en algún momento sin duda 
me lo dirás, sin embargo, hoy quiero 
compartirte lo que yo creo que se 
necesita para ser un buen docente.
En primer lugar, que conozcamos muy 
bien la materia que impartimos en 
nuestras aulas. Que seamos propicios a 
la lectura de materiales que incremente 
nuestros conocimientos en la materia 
que impartimos, pero también de otros 
conocimientos. 
Esto con la finalidad de ser lo más 
preciso a la hora de impartir nuestras 
clases y aclarar conceptos complejos 
que nuestros estudiantes no pudiesen 
entender claramente. 
En segundo lugar, debemos además 

generar un armonioso ambiente de 
trabajo, también debemos estimular 
“un entorno para el aprendizaje critico 
natural”, es decir, que los estudiantes 
sepan explicar su forma de razonar 
y de cómo le hicieron para resolver 
los problemas que le planteas en la 
cotidianidad del proceso educativo. 
En tercer lugar, debemos demostrar una 
gran confianza en nuestros estudiantes. 
Debemos hacerles sentir que ellos pueden 
lograr las metas que se propongan y 
creer en ellos. De esa manera, ellos 
tendrán la motivación necesaria para 
poder esforzarse todos los días. 
En cuarto lugar, debido a que no somos 
perfectos, debemos tener la humildad 
de evaluarnos a nosotros mismos. Tener 
el valor de indagar si la forma en que 
evaluamos al joven es la correcta y si lo 
que estamos haciendo está generando 
un aprendizaje significativo para el 
bachiller.
Maestro, la mejor forma de generar 
aprendizajes significativos es lograr que 
el estudiante intente resolver problemas 
que le preocupan. Por eso, te invito 
a que hagas preguntas que puedan 
motivar al joven a indagar, a explicar 
su razonamiento y a construir su propio 
conocimiento. 
Dale también al estudiante oportunidad 
a que se equivoque y que cuando lo 
haga, no lo recrimines, sino valora con 
él el esfuerzo que hizo, que se pregunte 
qué fue lo que le falto, retroaliméntalo, 
revísale su trabajo y luego, dale la 
oportunidad de mejorarlo. Luego, ya 
puedes asignarle una calificación. 
Al momento de preparar nuestro plan 
de trabajo, medita y plasma qué es lo 
que quieres que los estudiantes “hagan” 
y no lo que deberían “aprender”.
Hemos equivocado el camino, 
probablemente hemos creído que somos 
mejores docentes cuando reprobamos 
a muchos jóvenes de los más inquietos 
y de los que no les gusta trabajar. No 
nos hemos puesto a pensar que la culpa 
no es del estudiante, sino que somos 
nosotros los que no hemos sabido 
despertar el interés del muchacho en 
nuestra asignatura.
Por eso, deberíamos conocer más 
a nuestros estudiantes para poder 
“interesarnos en lo que le interesa a 
los alumnos para orientar hacia allí la 
docencia”.
Para que los alumnos no se aburran 
durante las clases, puedes fomentar 
visitas a lugares interesantes, charlas 
o colaboraciones de expertos externos 
y que el trabajo no se lleve siempre 
dentro del salón de clases, esto, si el 
subsistema donde trabajas lo permite. 
Mi correo: guillotinakora@yahoo.com.mx

Un 28 de agosto, del año 1749 
(siglo XVIII), vino a este mundo un 
gran ser humano, de origen alemán, 
considerado como un genio de la 
Literatura Universal: Johannes 
Wolfgang Goethe Textor, el autor 
de esa gran obra llamada ‘Fausto’.
Releyendo su ‘Werther’ –novela que, 
en lo personal, había desdeñado 
en mi juventud –me topo con textos 
como los siguientes: Siento la 
presencia del Omnipotente que nos 
creó a todos a su imagen, y percibo 
el soplo del amor divino que nos 
sostiene, flotando en un océano 
de delicias eternas. ¡Oh amigo 
mío! Lo infinito ¡Ah! ¡Si tú pudieras 
expresar, estampar con un soplo 
sobre el papel lo que tiene en ti una 
vida tan fuerte y tan ardiente; si tu 
obra pudiese hacerse el espejo de 
tu alma, como tu alma es el espejo 
de un Dios infinito! Hay en mí una 
multitud de facultades latentes que 
me veo obligado a ocultar con el 
mayor cuidado No ser comprendido, 
¡tal es nuestro destino!...
Goethe tenía al cuerpo como prisión 
del alma y la vida como sueño. Pero 
es en su ‘Fausto’ donde –según lo 
cuenta y expresa el poeta, en una 
carta a su amigo Zelter- se hace 
referencia a un estado sublime, 
épico, desde el principio al fin, 
obligando al lector a remontarse 
por encima de sí mismo. Creo 
sinceramente que una inteligencia 
despejada, un entendimiento recto 
y lúcido, tendrán que trabajar no 
poco para hacerse dueño de todos 
los secretos que he involucrado en 
mi poema.

En una conversación con Eckermann 
(enero 5 de 1830) manifestaba: El 
‘Fausto’ es un tema inconmensurable, 
y vanos serán todos los esfuerzos 
que haga el ingenio para penetrarlo 
del todo.
Algo pedante y soberbio, ¿no se vé 
así? Empero un amigo suyo, ocho 
años mayor, Johannes Christian 
Kestner, cuando su estancia en 
Wetzel, dejó para la posteridad 
una descripción del entonces joven 
poeta, en una carta: No es un hombre 
vulgar; tiene mucho talento, es un 
verdadero genio y un hombre de 
carácter. Posee una imaginación 
extraordinariamente viva, por cuya 
razón se expresa en general por 
medio de metáforas y símbolos. 
Dice a menudo que no puede evitar 
el uso del lenguaje cifrado, que no 
puede hablar literalmente; pero 
confía, cuando sea mayor, poder 
captar y expresar las ideas como 
son en realidad es, en resumen, 
un individuo notabilísimo.
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La Era del Hielo y el Fin del Mundo.
El pasado 1 de julio se estrenó en México la 
película “La Era del Hielo: Choque de Mundos”. 
La saga ha sido muy bien creada, con una 
historia coherente, personajes que tienen una 
lógica cronológica de cambios a través del 
tiempo mostrada en cinco películas hasta la 
fecha. Más allá de las cuestiones externas de 
la película –que  dicho sea de paso, es una 
de mis favoritas por las sutilezas que aborda 
en su trama– el tema que aborda en la dos 
y en la cinco es el del fin del mundo. En la 
dos se aborda el tema desde una perspectiva 
científica con una mezcla de una visión bíblica: 
hay un “profeta” que anuncia el eminente 
evento catastrófico que será a través de una 
inundación a causa del derretimiento de las 
grandes porciones de hielo (Calentamiento 
global. Algunos científicos aseguran que 
podría ocurrir lo mismo en tiempos actuales. 
Hablando de películas, véase “El día después 
de mañana” que aborda el tema). La manada 
tiene que desplazarse para buscar refugio, al 
final de su travesía encuentran un “arca”, una 
especie de tronco gigante que tiene espacio 
para todas los animales que la película muestra. 
Finalmente, se inunda el mundo y los animales 
en el tronco se salvan. En la cinco, el tema 
del fin del mundo es todavía más evidente, 
y muestran la teoría científica que establece 
el choque de un esteroide contra la tierra, y 
nuevamente los productores mezclan el tema 
con la visión religiosa. En esta ocasión, Bob, 
la comadreja que aparece en la tres, es quien 
encuentra una piedra con la profecía del fin 
del mundo a través del choque del esteroide. 
Nuevamente, mezcla de visión religiosa y 
científica. A continuación detallaré aspectos 
importantes sobre el tema del fin del mundo 
para que quede más claro.   
La creencia en el fin del mundo se alimenta 
por diferentes sucesos catastróficos, en otros, 
por la interpretación de profecías de diferente 
índole. Así, los sucesos que afectan a una 
sociedad determinada o al mundo en su 
conjunto, al grado de alterar el orden social 
existente, ya sea a través de una guerra, 
una epidemia, una crisis económica y la 
presencia constante de la muerte provocada 
por los desastres naturales, por lo general, 
provoca un sentimiento de inquietud, una 
actitud pesimista ante el futuro y los temores 
inspirados por la incertidumbre de estar vivos 
durante todo el proceso de crisis –pueden o 
no estar convencidas sobre la posibilidad de 
un fin del mundo–; sin embargo, el contexto 
social en crisis, inevitablemente lleva a las 
personas que lo viven a sacar sus propias 
conclusiones sobre el destino próximo de 
la humanidad. Malcolm Bull profesor de la 
Universidad de Oxford, concluye que creer 
en un fin del mundo no es una idea fuera de 
lógica; textualmente afirma: “No es axiomático 
que el mundo deba tener fines, en el sentido 
de un término (final extremo) y de un telos 
(finalidad). Pero aunque la idea de un mundo 
sin fin ni propósito tenga coherencia lógica, nos 
resulta difícil concebir una duración infinita, y 
el concepto de andar eternamente a la deriva 
repugna a nuestra imaginación moral. Por 
consiguiente, en la práctica la mayoría se inclina 
a atribuir al menos un fin al mundo. Alguien 
que no perciba ninguna forma en la historia 
del universo podrá plantear su terminación 
como resultado de un desplome cósmico…”      
 Ante tal situación se han generado dos 
corrientes fundaméntalas sobre la creencia 
en el fin del mundo: una secular, es decir, 

de corte científico, y la otra es de corte 
religioso –la que hemos venido estudiando, 
emanada del cristianismo–. Ambas sustentan 
sus teorías y argumentos según sus propias 
interpretaciones. El apocalipsis secular (se 
refiere a la creencia en el fin del mundo bajo 
acontecimientos catastróficos determinados 
o pronosticados por la ciencia, los sucesos 
pueden ser producidos por las alteraciones 
de la naturaleza o por la voluntad humana; la 
guerra nuclear, el calentamiento desmedido 
de la tierra, con todo lo que implica esto desde 
la perspectiva geológica; el desgaste de la 
capa de ozono, y el más común de todos el 
choque de meteoritos en la tierra)  hizo su 
aparición en el siglo XVIII con los filósofos de 
la ilustración; pero fue en el siglo XX cuando 
tomó auge debido a las consecuencias en 
el medio ambiente surgidas a raíz de las 
dos guerras mundiales. La expansión de las 
industrias en todo el mundo y de las diferentes 
máquinas que contaminan el ambiente, aunado 
a las sustancias químicas altamente nocivas 
proporcionaron un fuerte argumento a favor 
de la creencia en el fin del mundo, basada en 
observaciones concretas, con el aval de la 
ciencia, respecto al desgaste del mundo que 
día a día preocupaba a los científicos. Con el 
paso del tiempo dichas interpretaciones llegaron 
a ser tan populares, que pronto se propagaron 
en forma masiva a todo occidente a través del 
cine, la música y la televisión. Malcolm Bull 
refiere que este apocalipsis se alimenta de 
los mismos escenarios de desastre mundial 
que emanan del apocalipsis religioso y que, 
además, tienen una agenda política oculta 
para incidir en la opinión pública sobre ciertos 
temas de relevancia donde se necesita tener 
a las masas a favor. “Lo apocalíptico secular 
popular se alimenta de las mismas imágenes 
de holocausto nuclear, catástrofe ecológica, 
decadencia sexual y desplome social que 
inspiran al milenarismo religioso contemporáneo. 
Pero en contraste con la variedad religiosa, lo 
apocalíptico secular –que puede encontrarse 
en muchas áreas de la cultura popular, pero 
especialmente en la ciencia ficción, el rock y 
las películas– no suele querer producir una 
transformación personal de índole espiritual. 
Puede estar planeado para influir sobre la 
opinión pública a favor de ciertos objetivos 
sociales o políticos, como el desarme nuclear 
o la regulación ambiental...”  
Queda claro nuevamente que los acontecimientos 
que causan desastres y alteraciones a la sociedad 
o al medio ambiente son considerados –ya 
sea por científicos, en el caso del deterioro del 
medio ambiente o por los creyentes en el fin 
del mundo– como signos, señales o cualquier 
otro término que encaje en esta clasificación 
distintiva de la destrucción o fin del mundo. 
En el caso de los no convencidos, como 
ya vimos, dichos acontecimientos pueden 
producir inquietudes y temores que reafirman 
un convencimiento en la creencia de un final 
definitivo. Sin duda, como afirmó Malcolm Bull 
en la cita anterior, los desequilibrios en el medio 
ambiente y algunos fenómenos astronómicos 
que aparecen de vez en vez en los cielos, el 
sol y la luna –los eclipses de sol y luna serían 
el ejemplo más conocido– tienen sus raíces 
en la corriente apocalíptica de corte religioso; 
y el texto del Apocalipsis, que hemos venido 
analizando, contiene algunas predicciones de 
los últimos tiempos. Hasta la próxima. Terapeuta 
Familiar y Conferencista. Consultas Celular 
311 136 89 86. redescubriendo@hotmail.com  

con PRecAUciÓn
Por Sergio Mejía Cano 

Por la simple apariencia
Es curioso que a pesar de que en 
nuestro país existe una ley que previene 
y elimina la discriminación, cada día se 
incrementa más y más el que muchos 
connacionales sean discriminados 
únicamente por su apariencia, ya sea 
por el color de su piel o simplemente 
por su vestimenta y hasta por su 
calzado. Y esto se da cotidianamente 
en las llamadas discotecas en donde 
hay personal apostado en las puertas 
que se dedican a seleccionar quien 
sí o quien no entra a una discoteca. 
Hecho que se endurece más en las 
que supuestamente son o tienen 
más prestigio que otras, es decir, que 
cobran más caro el consumo que se 
haga en su interior.
Cierta vez, en uno de los tantos 
programas por televisión que conducía 
Nino Canún, al referirse al tema de las 
discotecas en donde no dejaban entrar 
a determinado tipo de personas, Nino 
pregunta a los panelistas entre los 
que se encontraba la actriz Kate del 
Castillo, el porqué no se les permitía 
entrar a toda la gente sin distinción, 
a lo que la entonces jovencita Kate, 
le dice al conductor de televisión que 
porque a las discotecas no puede 
entrar cualquiera, y de inmediato 
Canún le pregunta a la actriz: ¿quién 
es cualquiera, Kate? Y obvio, no supo 
qué responder la hija de don Erick del 
Castillo ni ningún otro de los demás 
panelistas.
Un yerno de un jubilado del ferrocarril, 
comenta que trabajó cierto tiempo 
en uno de esos congales que están 
por la avenida Insurgentes, y que 
esas eran las disposiciones de los 
patrones: no dejar entrar gente de 
mala apariencia o “mal vestida”, con 
tenis, con bermudas o con camisa o 
camiseta casual, aunque trajeran dinero. 
Esto desde luego se contradice con 
la ley de mercado que tanto señalan 
los comerciantes, cuando afirman que 
de lo que se trata es de vender, de 
hacer negocio como sea con tal de 
que deje ganancia, pero al parecer 
en las discotecas esto no rige en lo 
absoluto. Y otra cosa que comenta el 
yerno de mi amigo jubilado, es que 
dice que para eso está el letrero en la 
entrada que dice que “Nos reservamos 
el derecho de admisión”, y que según 
las órdenes esto es para seleccionar 
a quien admiten y a quién no. Le digo 
al muchacho que eso de reservarse 
el derecho de admisión es porque no 
se cobra la entrada y que en otras 
partes que se las dan más picados de 

gringos, han cambiado esa frase por 
la de “No cover”, que prácticamente 
viene a ser lo mismo de reservarse 
el derecho de admisión, es decir, 
simple y sencillamente: no se cobra 
la entrada.
Sin embargo, todo fuera como eso de 
que por la ropa nada más no dejan 
entrar a una discoteca –a las que a 
mucha gente le ha dado por llamar 
antros-, sino que no les permiten el 
accedo a las discotecas nada más por 
el color de piel y hasta por la estatura 
o peor aún: por no traer ropa fina o 
de marca. Le pregunto al yerno del 
jubilado que cómo se dan cuenta de 
esto de la ropa, a lo que el muchacho 
dice que porque se ve a simple vista 
si es ropa de calidad o no. ¿Y eso 
qué tiene qué ver? Hay una máxima 
que reza y muy bien que el hábito no 
hace al monje, porque bien puede ir 
una persona bien vestida pero no traer 
ni un cinco en la bolsa o hasta con 
la posibilidad de tener antecedentes 
penales, pero como va supuestamente 
bien vestido, su piel el clara y su pelo 
también, le abren las puertas del antro 
de vicio.
Es obvio que mucha gente se va con 
la finta de la apariencia personal, 
por lo que tal vez una persona que 
sea muy humana pero que viste 
modestamente sea o esté más propensa 
a ser discriminada que otra que dé el 
gatazo de tener lana y por no tener 
la apariencia de pertenecer a alguna 
de las etnias del estado.
Allá por los años 80 del siglo pasado, 
un compañero ferroviario era llamador 
de tripulaciones en el turno nocturno, 
su esposa médica y con buena 
estabilidad económica. Sin embargo, 
mi entonces compañero era moreno, 
de pelo muy lacio y bien podría pasar 
por Cora o Huichol. Pues resulta que se 
llevaba su carro todos los días porque 
estaban arreglando la cochera de su 
casa. Cierto día en un rato de poco 
trabajo, el llamador estaba dentro de 
su vehículo, que lo tenía estacionado 
frente a la estación del ferrocarril, en 
eso llegan unos policías estatales 
–entonces judiciales- y lo querían 
bajar del carro, nomás que el jefe de 
trenes se dio cuenta por el argüende 
y se arrimó a ver qué pasaba, y los 
policías no creían que el carro fuera 
de nuestro compañero, precisamente 
por su apariencia, y cuando el jefe 
de trenes les aclaró que el carro era 
del llamador, los policías en tono de 
burla le dijeron que no lo podían creer.
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Javier Duarte se dobla: retira del Congreso su 
intento de blindaje, tras el anuncio de Los Pinos
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Presidencia, el Gobierno de 
Veracruz dijo en un comunicado 
que en “en concordancia con 
la postura de la Presidencia de 
la República dada a conocer 
esta mañana, destinada a 
fortalecer el Sistema Nacional 
Ant icorrupción,  aprobado 
por el Congreso Federal, el 
Gobernador Javier Duarte de 
Ochoa realizó un exhorto a la 
Comisión de Procuración de 
Justicia de la actual Legislatura, 
a que se declare desierta la 
convocatoria para nombrar al 
Fiscal Anticorrupción”.
“De la misma manera, el titular 
del Ejecutivo manifestó que 
los miembros de la terna a 
Magistrados Anticorrupción han 
declinado y, por su parte, no 
enviará ninguna otra propuesta 
para ocupar dichos cargos”, 
agregó.
El Gobierno de Javier Duarte 
señaló que fortalecer el SNA 
“es una prioridad en la agenda 
nacional y Veracruz se suma a 
ella, reiterando su compromiso 
con la legalidad, la transparencia 
y el combate a la impunidad”.
Por su parte, el Gobernador 
Javier Duarte escribió a través 
de su cuenta de Twitter [@
Jav ier_Duar te ] ,  dec la rar 
desierta la convocatoria para 
el Fiscal Anticorrupción y que 
los miembros de la terna para 
magistrados en la materia 
también habían declinado y 
que no enviaría ninguna otra 
propuesta.
Duarte escribió en un primer 
tuit: “De acuerdo con la @
PresidenciaMX los miembros 

de la terna a Magistrados 
Anticorrupción han declinado 
y no enviare ninguna otra 
propuesta (sic)”.
“Exhorto a la Comisión de 
Procuración de Justicia de la 
@LegisVer declarar desierta 
la convocatoria para nombrar 
al Fiscal Anticorrupción (sic.)”, 
agregó.
EL BLINDAJE DE DUARTE

En semanas pasadas, el Gobierno 
de Veracruz promulgó la Reforma 
Constitucional local en materia 
Anticorrupción, promovida por 
Javier Duarte de Ochoa, con la 
que se retira el fuero al próximo 
Gobernador, a sus secretarios y 
a los presidentes municipales, 
aunque el beneficio legal sigue 
protegiendo a los diputados, 
al titular de la Comisión de 
Derechos Humanos estatal, al 
Fiscal General del estado y a 
los magistrados.
La reforma constitucional también 
preveía la creación del Fiscal 
Anticorrupción, que duraría cinco 
años en el cargo, y del Contralor 
General, mismo que serían 
designados por el Congreso 
veracruzano, controlado aún por 
el PRI y sus partidos satélites 
locales.
El Congreso de Veracruz buscaba 
avalar la designación como 
nuevo Fiscal Anticorrupción a 
Francisco Portilla Bonilla. Sin 
embargo, luego de las decenas 
de críticas el tema fue retirado 
del dictamen ya que no reunió 
los 34 votos a favor necesarios 
para ser discutido en el pleno.
Con los cambios constitucionales 
impulsados por Javier Duarte 

*Luego del anuncio de que la PGR emprendió acciones de inconstitucionalidad ante la SCJN en contra de las 
reformas de Veracruz y Quinta Roo en materia de Anticorrupción, el Gobernador Javier Duarte informó que 

declinaron todos los miembros de la terna a magistrados en la materia que había propuesto, informó que no 
enviará una nueva, y pidió al Congreso declarar desierta la convocatoria para el Fiscal Anticorrupción.

de Ochoa y con el control de los 
magistrados locales, quienes en 
mayo de este año determinaron 
que el Gobernador no interfirió 
en el proceso electoral ni desvió 
recursos públicos a favor del 
candidato del PRI, el mandatario 
pretendía dejar una estructura 
que lo libraría de enfrentar 
cargos por corrupción.
Sin embargo, el Gobernador 
electo de la entidad, el panista 
Miguel Ángel Yunes exhortó 
al Congreso local a ceder 
el nombramiento del Fiscal 
Anticorrupción a la siguiente 
Legislatura para garantizar que 
Javier Duarte y sus cómplices 
no queden impunes por casos 
de corrupción.
Yunes Linares pidió la intervención 
del Gobierno federal ante estos 
nombramientos a modo. “Javier 
Duarte quiere nombrar al Fiscal, 
Magistrados y Contralor para 
proteger su huida, evitar la 
cárcel y la devolución de los 
miles de millones de pesos que 
se robaron; está desquiciando y 
lleva a Veracruz al enfrentamiento 

y a un desastre financiero de 
consecuencias graves para el 
Estado y para el país, dejando 
sin recursos a la próxima 
administración estatal para los 
programas de asistencia social, 
de salud, entre otros”, dijo.
Incluso, ante las irregularidades 
financieras exhibidas en medios 
de comunicación durante la 
administración del priista Javier 
Duarte de Ochoa y los recientes 
movimientos en el Congreso de 
Veracruz, la dirigencia del PRI 
a nivel nacional tomó distancia 
del mandatario local.
“En el partido no habremos 
de respaldar un solo acto, un 
solo dicho, un solo hecho que 
contravenga en Estado de 
Derecho”, dijo Carolina Monroy, 
quien es la Presidenta interina 
del partido Tricolor.
En conferencia de prensa Monroy 
aseguró que “nada ni nadie por 
encima de la Ley. En el partido 
no habremos de respaldar un 
solo acto, un solo dicho, un 
solo hecho que contravenga en 
Estado de Derecho”.

Ciudad de México, 11 de 
julio de 2016.- La Presidencia 
de México anunció que la 
Procuraduría General de la 
República (PGR) emprendió 
acciones de inconstitucionalidad 
ante la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) en contra 
de los congresos de Veracruz y 
Quintana Roo, por sus reformas 
en materia de Anticorrupción y 
los “nombramientos a modo”.
Estas reformas fueron calificadas 
por partidos de oposición como 
“blindajes” para los gobernadores 
salientes de Veracruz, Javier 
Duarte de Ochoa y de Quintana 
Roo, Roberto Borge Ángulo.
En una conferencia conjunta, 
el Vocero de la Presidencia, 
Eduardo Sánchez,  y  e l 
Subprocurador Jurídico y de 
Asuntos Internacionales de 
la PGR, Salvador Sandoval, 
informaron que por instrucciones 
del Presidente Enrique Peña 
Nieto presentarán estas acciones 
de inconstitucionalidad.
“Ninguna institución y ningún 
servidor público, no importa el 
orden de Gobierno en el que 
se desempeñe puede estar al 
margen de la Ley. Esto es lo que 
demanda la sociedad mexicana. 
Recientemente los congresos 
estatales de Quintana Roo y 
Veracruz aprobaron reformas 
que se oponen a los lineamientos 
generales del Sistema Nacional 
Anticorrupción”, detalló Eduardo 
Sánchez.
C o n  e s t a  a c c i ó n  d e 
inconstitucionalidad, se pretende 
que la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) determine 
que las entidades no pueden 
regular en la materia antes 
de la publicación de las leyes 
generales del Sistema Nacional 
Anticorrupción, que fueron 
recientemente aprobadas por 
el Congreso.
“ L a s  a c c i o n e s  d e 
inconstitucionalidad presentadas 
por la Procuraduría General 
de la República se encaminan 
a atender problemas muy 
concretos”, afirmó Salvador 
Sandoval, quien detalló que 
será el Máximo Tribunal del 
país quien advierta que las 
entidades carecen de facultades 
para hacer sus propios sistemas 
Anticorrupción, y que tampoco 
tienen las facultades para 
nombrar a funcionarios en 
esa materia.
El Subprocurador de la PGR 
sostuvo que no se puede dejar en 
la incertidumbre la consolidación 
del SNA.
Luego del anuncio de la 

Reveló que en su niñez vivió un infierno al lado del Rey del Pop, Michael Jackson
El actor estadounidense 
Macaulay Culkin, confesó haber 
sido abusado sexualmente en 
varias ocasiones por el cantante 
Michael Jackson.
El protagonista de la serie de 
películas Mi pobre angelito reveló 
que en su niñez vivió un infierno 
al lado del Rey del Pop.

“Michael y yo fuimos grandes 
amigos, él me amaba y yo 
también llegué a amarlo, me 
contaba historias y fue una 
especie de guía para mí. Yo era 
muy joven y famoso, para mí una 
vida normal no era una opción 
y su amistad me ayudó mucho 
a lidiar con mis problema“, dijo.

El actor de 35 años confesó ante 
periodistas cómo ocurrieron los 
abusos sexuales, los cuales 
surgieron después de haber 
mantenido una amistad con 
Jackson.
“Michael abusó de mí muchas 
veces, incluso una vez, en la 
casa de mis padres mientras 

ellos dormían. Por eso caí en 
las drogas”, declaró.
El actor señaló que tomó la 
decisión de hacer pública esta 
información después de que el FBI 
sacara a la luz varias evidencias 
que acusan al cantante con 
violaciones contra niños y otras 
personas.

El protagonista de la serie de películas Mi pobre angelito
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ompostelaC
Recibe Compostela a semifinalistas del 
certamen “Nuestra Belleza Nayarit”

13

C o m p o s t e l a ,  N a y a r i t . - 
(Donkey)—Ta l  como lo 
anunciaran los organizadores 
del Certamen “Nuestra Belleza 
Nayarit 2016, la  tarde del 
viernes pasado se llevó a 
cabo en la plaza principal de 
esta ciudad la presentación de 
las 12 semifinalistas, en cuyo 
evento fueron acompañadas 
por la señorita fiestas patrias 
Compostela, Aylin González.  
Cabe mencionar que a dicho 
evento se dieron cita hombres, 
mujeres y niños, no solo para 
conocer a las semifinalistas, 
sino también para echarles 
porras.

Más ade lan te ,  t ras  ser 
anunciadas una a una por el 
maestro de ceremonias abdier 
Torres, así como exponer al 
público la trayectoria y estudios 
que cursan, las semifinalistas 
en orden fueron subiendo al 
templete, donde además de 
saludar a la gente, pidieron 
su respaldo en la gran final 
del Certamen Nuestra Belleza 
Nayarit que será celebrado el 
próximo Sábado 16 de Julio 
en el Centro social Coatlan 
de esta Ciudad.  
Cabe señalar que semifinalistas 
que participan en este certamen, 
son: Alejandra Marcela Ávila 

Denis (Tuxpan); Alexia Desire 
Dávalos Fernández (Tepic), 
Belsy Areli Corona Arce (Tepic), 
María Cristina Núñez Palacios 
(Compostela), Dafne Ileana 
Gutiérrez Meza (Tepic), Edith 
Nayibel Pelayo Monteagudo 
(Bahía de Banderas), Estefanía 
Carrillo Inda (Tepic), Jacqueline 
Pena (Tepic), Kimberly Paola 
Naranjo López (Tepic), Lucero 
Hernández Cedano (Tepic), 
Leticia Jocelyn Preciado Becerra 
(Rosamorada), Jocelyn Natalia 
Fitcht Sánchez (Ixtlan del Rio)   
En cuanto a la gran final que 
se realizara en Compostela, 
el secretario del Ayuntamiento 

Desarrollos requieren orden para 
ser exitosos: Pancho Monroy

Por Jesús Ulloa 
COMPOSTELA.- La presidenta 
municipal siempre ha estado al 
tanto del tema de los desarrollos 
turísticos que se presentarán 
en  el municipio y creo que 
lo primordial es que en la 
convocatoria estén involucradas 
todas las partes, todos los 
sectores, que sea escuchada la 
sociedad  para que los destinos 
turísticos tengan un desarrollo 
sustentable y lo mas importante 
que se hagan con ordenamiento 
urbano, así opinó el Diputado 
local Francisco Javier Monroy  
al tocar el tema de los planes 
de ordenamiento urbano para 
el Municipio de Compostela.
Luego de asistir a la Tercera 

sesión de Consejo Consultivo 
de Desarrollo urbano y rural del 
Municipio de Compostela, en 
breve entrevista el legislador 
compostelense indicó que  en 
todo esto es muy importante la 
participación del Gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda, “hay resultados 
producto de la labor incansable 
del Ejecutivo no solo por el 
aspecto de gestión del recurso 
que venga a aterrizar al Estado, 
sino también en su momento 
por la facilidad que presta para 
que el desarrollo, para que el 
ordenamiento se lleve a cabo 
de manera satisfactoria, creo 
que el Gobernador  ha estado 
poniendo todo de su parte para 

que en lo que respecta a Nayarit 
y al Municipio de Compostela 
sea puntual la respuesta”.
El también Presidente de la 
Comisión de Industria, Comercio 
y Turismo reveló, “derivado de 
esto estamos por presentar una 
iniciativa a la ley de fomento al 
turismo en el estado de Nayarit 
que tiene mucho que ver con 
el ordenamiento, tiene que ver 
con el entorno, y sobre todo 
con la sustentabilidad  ya que 
no queremos que los destinos 
caigan en los excesos ni para 
bien ni para mal, y que haya 
ordenamiento, una regulación 
para que los destinos en su 
desarrollo lo hagan con órden, 
bajo un esquema previamente 

estudiado, analizado y tengan 
un éxito y  se lleven a cabo a 
largo plazo, pero sobre todo 
para que vengan a dar fuentes 
de empleo para la gente de la 
región, ya que esto significa 
economías y por ende mayor 
bienestar para las familias.
Al referirse a las posibilidades 
de Compostela para integrarse 
a los pueblos mágicos del país, 
el Diputado afirmó que este es 
un proyecto que la Presidenta 
municipal de Compostela Alicia 
Monroy Liozola está impulsando 
de manera muy decidida, y que 
seguramente lo logrará pues a 
parte de que está poniendo todo 
el empeño e insistiendo en este 
tema, el Municipio de Compostela 

cuenta con todo el potencial y 
las características necesarias 
para que se logre llegar al 
estatus de municipio mágico, 
pues hay historia, hay cultura, 
hay gastronomía, hay gente 
amable, hay bellezas naturales 
y arquitectura simétrica, recalcó 
Pancho Monroy.

Francisco Zúñiga Ibarra, 
destacó que esta distinción 
es importante, “porque nos 
ayuda no solo a promocionar 
este certamen, sino también a 
Compostela ante la ciudadanía 
a nivel nacional para hacerlos 
participes e invitarlos a que 
conozcan nuestro municipio—
eso habla bien de nuestra 
Presidenta Alicia Monroy –
afirmó.
C o n  e s t o — a g r e g ó  e l 
func ionar io—,  podremos  
impulsar y presentar a la 
gente de México, que es lo que 
Compostela tiene a través de 
este certamen, en que harán 
presencia las mujeres más 
bellas del estado en nuestro 

municipio.
Finalmente, el  Secretario 
del Ayuntamiento hace la 
invitación a la ciudadanía en 
general y visitantes a estar 
atentos en cuanto al desarrollo 
de este certamen, ya que 
además de conocer parte de 
la riqueza histórica y cultural 
de Compostela, conocerán a 
través de las bellas participantes 
los desarrollos turísticos tan 
importantes que se realizan 
en este Municipio, como Costa 
Canuva, La Mandarina y del 
auge que tendrá toda esta 
región con la moderna carretera 
que unirá al centro del país 
con Puerto Vallarta y el litoral 
sudpacífico de Nayarit
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Jorge Iñiguez garantía de triunfo 
y buen gobierno: Ciudadanos

Desazolva el Ayuntamiento 
el drenaje para evitar 

enfermedades por aguas negras

Por: Edelmira Zúñiga
Tuxpan ,  Naya r i t . -  Se 
escuchan fuertes rumores 
de que el ex presidente 
mun ic ipa l  de  Tuxpan, 
Licenciado Jorge Alberto 
Iñiguez Velázquez, podría 
ser en el 2017 el candidato 
a presidente municipal por 
el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI).
Para propios y extraños, 

este fuerte rumor ha sido 
del agrado de cientos de 
habitantes del municipio 
coquero, quienes comentan 
que Jorge Iñiguez ha sido uno 
de los mejores presidentes 
municipales que ha tenido 
Tuxpan en los úl t imos 
50 años, y que Iñiguez 
Velázquez es por mucho, 
garantía de triunfo como 
de buen gobierno. 

Ojala que el PRI postule 
a Jorge Iñiguez y sino por 
cualquier partido e incluso 
como independiente les 
gana Jorge Iñiguez a los 
candidatos eternos que 
en su mayoría ya no viven 
en Tuxpan porque sus 
intereses como negocios 
ya los edificaron fuera del 
municipio, así como del 
estado. 

Por: Redacción
Tuxpan, Nayarit.- No cabe 
duda que los  medios 
de  comun icac ión  son 
fundamentales para e l 
progreso y el bienestar de 
las ciudades. Ha sido gracias 
a que se dio a conocer en 
los diferentes medios de 
comunicación masiva la 
problemática de salud que 
se vive en el municipio 
de Tuxpan referente a los 
brotes de varicela y herpes, 
que el ayuntamiento que 
preside el señor Salvador 
Saldaña Barrera, iniciara 
este pasado fin de semana 

con los trabajos de desazolve 
del drenaje sanitario, que 
por una parte esta azolvado 
por los sólidos y la tierra y 
por otra por el descuido y la 
irresponsabilidad de muchas  
personas que tiran todo tipo 
de basura a la calle cuando 
llueve.
Por lo anterior se encontró 
este pasado fin de semana en 
los pozos de visita del drenaje 
público desde: zapatos, 
bolsas de plástico y hasta 
animales muertos.
Lo que indica que una 
gran culpa es de la propia 
ciudadanía que mucho tiene 

que ver con la problemática 
que se vive hoy en día en la 
localidad de Tuxpan, donde 
para empezar, cientos de 
habitantes de esta población 
continúan sacando su basura, 
mucho antes de que pase 
el camión recolector, la 
cual queda a merced de 
los perros callejeros que la 
riegan contribuyendo en el 
azolve de la red del drenaje 
sanitario, que ya es obsoleta 
por la antigüedad de la 
misma, que ya empezaba 
a causar fuertes problemas 
de salud en este municipio 
de la costa.



15Martes 12 de 
Julio de 2016

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
Presuntamente el santuario en 
honor a Cristo Rey, se construyó 
gracias a la benevolencia 
de arquitectos, ingenieros y 
trabajadores,  pero sobre todo 
gracias a las personas que 
generosamente aportaron sus 
donativos para dar vida a esta 
actividad que se conmemora en 
el mes de Octubre, una iniciativa 
que nace por ex párrocos.
Es un ejercicio donde la 
comunidad participa se dice 
que es una actividad religiosa 
que nos ayuda mucho en la 
integración familiar y donde la 
gente se divierte sanamente en 

su procesión personal 
al cerrito de Cristo Rey, 
sin embargo esta magna 
obra y gran tradición 
de los Ixtlenses y 
gran fortaleza para el 
turismo está en riesgo 
de desaparecer. 
En opinión del  grupo 
que lucha por defender 
esta tradición religiosa 
pagana, sienten que 
la edificación de este 
santuario corre el riesgo 
que se le cambie el 
nombre por el Cristo de 
la Montaña, este gran 
icono de identidad para 
este municipio en el cual se 

identificaban miles de personas 
y que se puede apreciar desde 

cualquier punto del valle, debe 
ser respetado.
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Intentan proteger y evitar que desaparezca 
la tradición del cerrito de Cristo Rey

Homenajearán 
a don Jesús 

López 
Rodríguez, 

benefactor del 
Asilo local

Mujeres que cambian 
el rostro de la historia

Por Jolumeca
Ixt lán del Río, Nayarit.- 
Originario de este municipio don 
Jesús López Rodríguez, quien 
naciera en esta cabecera y quien 
por razones obvias emigrara 
al vecino país del norte lugar 
que adoptara como su segunda 
casa será homenajeado por 
su incansable labor altruista y 
sus aportaciones al Asilo local, 
además de la gente humilde 
que siempre ayudo.
Don Jesús tuvo la sensibilidad 
y la voluntad de apoyar a 
personas necesitadas, de 
escasos recursos a quienes 
frecuentemente beneficiaba 
con despensas y atenciones 
médicas, pero sobre todo con 
sus “viejitos”, a quienes jamás 
desamparó y en época de frio 
es su costumbre acudir al Asilo 
él mismo para hacerle entrega 
de cobijas.
Cabe destacar que don Jesús 
López Rodríguez, es una 
persona mayor lo que le impide 
estar constantemente visitando 
a los residentes de la Casa 
Hogar Nuestra Señora de 
los Ángeles, donde en fecha 
próxima será develada una 
placa conmemorativa que 
testifica que es un ejemplo para 
la sociedad por su incasable 
labor de desarrollo de este 
municipio.

Se hunde la calle Abasolo, está en riesgo del colapso: vecinos
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixt lán del Río, Nayari t .- 
P a r a d ó j i c a m e n t e  l a s 
necesidades de servicios 
básicos como agua potable, 
electrificación y pavimentación 
de las calles, entre otros, 
siguen sin atenderse y en 
caso de que se atiendan las 
calles quedan mal porque en 
poco tiempo se deterioran 
totalmente, según datos 
proporcionados por vecinos 

la calle Abasolo, está a punto 
de colapsar.
Es una de las calles de las 
más transitadas por estar 
ubicada en el primer cuadro 
de la ciudad está a punto de 
colapsar por lo que esperan 
que exista alguna autoridad 
que atiende el tema y se 
preocupe en priorizar obras 
en beneficio de la ciudadanía, 
porque además de embellecer 
la ciudad, también sirven para 
sus habitantes, pero hay que 

cuidar que el remedio sea 
peor que la enfermedad.
La época de lluvias aseguran 
los vecinos la calle Abasolo, 
es una vía importante para 
llegar al centro de la ciudad 
además de tener una fuerte 
intensa actividad comercial, 
ojala que esta situación no se 
prolongue de manera indefinida 
y así evitar que el paso de los 
vehículos hunda el pavimento y 
se colapse el transito dejando 
incomunicados a vecinos. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El Asilo para Ancianos 
es una opción en este 
lugar para las personas 
mayores reciban cuidados 
eliminando los problemas 
que pudieran exist i r 
debido a que ellos se 
sientan solo o sean una 
carga para sus familiares, 
en este aspecto la 
luchadora social Martha 
Ramírez, quien además 
de promover un albergue 
para indigentes, hace 

gestiones en favor del 
asilo.
De la mano con un grupo 
de mujeres incansables 
trabajan porque saben que 
los residentes de la casa 
hogar, Nuestra Señora de 
los Ángeles, necesitan 
servicios médicos y de 
que se le tiene que prestar 
atención extra, ya que no 
coordinan su movimiento 
corporal tienen que recibir 
atención especial a la hora 
de ingerir sus alimentos 
y en el aseo personal.

Sin duda el proyecto de 
apoyo a los jóvenes de 
la tercera edad planteado 
por la ex titular del DIF, 
Martha Ramírez de 
Sánchez, es respaldado 
por la ciudadanía ya que 
velar por el bienestar 
de los ancianos no es 
cosa fácil a pesar de que 
existen instancia oficiales 
y asociaciones civiles 
aún hace falta mucho 
que hacer para que se 
mejoren  la calidad de 
vida de los senectos. 
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caponetaa
Hicieron honores a la bandera 

en la Presidencia Municipal
Todos los días de la 

semana pasada llegaron 
tráileres de la CMT

16

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder  

ACAPONETA.- Correspondió 
a la Dirección de Desarrollo 
Ag ropecua r i o  de l  XL 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
hacer los honores a la bandera, 
que desde el principio de la 
administración de Malaquías 
Aguiar Flores, la coordinación 
de Educación, Festejos 
Cívicos y Recreación a 
cargo del Prof. José Inés 
Guillén Mayorquín, se viene 
realizando los primeros días 
de cada mes bajo el programa 
llamado “Lunes Cívicos”.
En representación del primer 
edil estuvo el Secretario de 
Gobierno, C. Gerónimo Cosío 
Orozco; también presentes 
la síndica municipal Profa. 
María Celia Villela Ruiz y los 
regidores Sergio Sánchez 
Díaz y Socorro Villa Flores, 
así como los directores y 
coordinadores de las distintas 
dependencias municipales.
Los honores a la bandera 

fueron realizados por la 
escolta de la Escuela Primaria 
“H. Ayuntamiento 1955” y la 
conducción estuvo a cargo 
de Laura Estrada, quien en 
cada intervención declamó los 
versos inmortales de “México, 
Creo en Ti” del vate Ricardo 
López Méndez; mientras que 
el Himno Nacional lo dirigió 
el Prof. Francisco Javier de 
Dios Ortega, el juramento de 
la bandera por Emeterio Villa 
Arellano y las efemérides 
del mes de julio por Luciano 
Jiménez.
Con este acto, una vez más 

se cumplió el objetivo de 
los “Lunes Cívicos”, cuyo 
propósito es promover 
el respeto y amor a los 
símbolos patrios, el H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta 
que preside Malaquías Aguiar 
Flores,  compartiendo un 
espacio de convivencia y 
sentido cívico con todos los 
funcionarios y servidores 
públicos del municipio, así 
como profesores y alumnos 
de las diferentes escuelas y 
del público en general que 
gusta de este tipo de actos. 
(DCSM)

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

Acaponeta. De lunes a viernes 
de la semana pasada, uno 
diario, llegaron a la ciudad 
de Acaponeta, los tráileres 
cargados de material para 
la construcción que llegan a 
la esta población por parte 
de la Congregación Mariana 
Trinitaria, institución con la 
que el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, 
hizo un acuerdo para recibir 
toneladas y toneladas de 
material para la construcción a 
muy bajo costo, beneficiando 
así el bolsillo de las familias 
acaponetenses, pues son 
materiales subsidiados por 

esa institución de apoyo al 
desarrollo social.
El objetivo es el de beneficiar 
a la población vulnerable y 
con ello combatir la pobreza 
y la marginación, pues la 
administración trabaja con 
los diferentes programas 
para ponerlos a la disposición 
de la  gente,  “nuestro 
reconocimiento a quien hace 
el esfuerzo por llevarse estos 
artículos”, expresó el primer 
edil, quien agregó que a partir 
del martes de esta semana 
que ya transcurre arribará 
a la cabecera municipal, un 

tráiler más, esta vez cargado 
de tinacos Rotoplas.
Por su parte, el encargado 
de recibir el material es 
el Secretario de Gobierno 
Gerónimo Cosío Orozco, quien 
explicó que cinco vehículos 
cargados de cemento y 
mortero, llegaron de lunes 
a viernes, beneficiando a 
decenas de familias que 
hacen un significativo ahorro 
y, continuó: los pedidos de la 
ciudadanía siguen llegando a 
la ventanilla instalada en el 
palacio de gobierno municipal, 
por lo que, reitera, la intención 
de este gobierno de Malaquías 
Aguiar Flores, de mantener 
este programa de manera 

permanente y agradeció la 
buena disposición y atención 
de la Congregación Mariana 
Trinitaria para con el municipio 
de Acaponeta.
Cosío Orozco, celebró 
la  conf ianza que los 
acaponetenses le  han 
depositado a lo largo de este 
gobierno, pues se han dado 
indicaciones para que las 
solicitudes de estos productos 
sean permanentes, por lo 
que invitó a la población para 
que acudan a las oficinas de 
la Secretaría de Gobierno a 
hacer sus pedidos. (DCSM)
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caponetaa
Culminan cursos de talleres 

artísticos en Casa de la Cultura

17

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.-  Con la 
exposición de diversas obras 
plástica en el interior del Teatro 
de la Ciudad y la presentación 
de diferentes bailes regionales; 
interpretación de melodías 
de género romántico y una 
escenificación con diálogos en 
inglés presentado por niños 
y jóvenes que participaron, 
durante todo el ciclo escolar 
en los talleres artísticos 
que promueve el H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta 
a través de la Dirección 
de Promoción Cultural en 
la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, que encabeza 
la Dra. Aída Justina Aftimos 
Toledo, culminaron los cursos 
de sus actividades artísticas 
del año lectivo 2015-2016.
El máximo inmueble artístico 
cultural de los acaponetenses, 
lució lleno y donde padres 
de  fami l i a  y  púb l i co 
asistente, observaron el 
desenvolvimiento y evolución 
de niños y jóvenes que con su 
talento artístico presentaron 
algunas estampas regionales 
de los estados de Veracruz, 
Tamaulipas y cultura mestiza, 

cuando los alumnos del Taller 
de Danza Infantil y Juvenil que 
dirige la profesora Julia Magali 
Franco López lucieron en el 
escenario siendo ovacionados 
por los asistentes.
Durante el programa artístico 
los alumnos del Taller de 
Guitarra interpretaron bonitas 
melodías y dieron muestra 
de la habilidad en el manejo 
de instrumentos de cuerda, 
así como las aptitudes de los 
jóvenes vocalistas, todos bajo 
la coordinación del profesor 
Salvador Andrés Hernández 
Mayorquín, quien durante el 
año, brindó respaldo en la 
formación de nuevos músicos 
en la región.
Asimismo el profesor Pedro 
Manuel Vázquez López, 
quien coordinó el Taller de 
Artes Plásticas, a través de 
sus alumnos expuso cerca 
de 35 pinturas realizadas 
en diversos materiales, 
ejecutadas con sus manos 
talentosas y creatividad.
Tamb ién  des taca r  l a 
participación de los alumnos 
del Taller de Inglés, quienes 
están dominando esa segunda 
lengua y servirá de mucho 
duran te  su  fo rmac ión 

personal, esto con el apoyo 
de la profesora Francia 
Karina Domínguez Jiménez, 
quien está brindando las 
herramientas necesarias para 
el dominio de este idioma 
universal.
Con una buena participación 
del profesor Oscar Demetrio 
Camarero Ort iz ,  quien 
fungió en la conducción 
del programa, destacó el 
gran apoyo otorgado por la 
administración municipal que 
preside Malaquías Aguiar 
Flores,  quien cont inúa 
promoviendo el arte y cultura 
en el municipio a través de 
estas actividades en que 
los niños y jóvenes son el 
pilar del proyecto cultural 
en Acaponeta.
Por último se informó que 
personal de Casa de la 
Cultura “Alí Chumacero” 
estará impartiendo Cursos de 
Verano que iniciarán a partir 
del 20 de julio y tendrán una 
duración de 3 semanas de 
lunes a viernes en horario 
de 9:00 a 12:30 P.M. Las 
inscripciones se pueden 
realizar en la Dirección de 
Fomento Cultural en Casa 
de la Cultura. (DCSM)
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En Compostela
Avanza plan municipal de ordenamiento urbano

INICIA PLAN ESTRATÉGICO DE                                     
ONCOLOGÍA INFANTIL EN IMSS NAYARIT

México es de 120 por millón por año; 
alrededor de 5 mil 200 casos nuevos 
cada año. Es decir se estima que 
existen 19 millones 386 mil niños 
derechohabientes del IMSS, y un total 
de  2 mil 200 casos nuevos por año.
Las 10 causas de defunciones 
por neoplasias malignas en el 
grupo de edad de 0 a 19 años 
son: leucemia, tumor maligno de 
encéfalo, tumor de comportamiento 

incierto o desconocido, linfoma de 
Hodgking, tumor maligno de hueso 
y cartílago, tumor maligno de otros 
tejidos conjuntivos, tumor maligno 
de riñón excepto pelvis renal, tumor 
maligno de hígado y vías biliares, 
tumor maligno de testículo y tumor 
maligno de la glándula suprarrenal.
El facultativo del Instituto Mexicano 
del Seguro Social señaló que en ese 
mismo grupo de edad, las leucemias, 

Municipios

*Las leucemia, los tumores cerebrales y de hueso, constituyen la 
segunda causa de muerte de niños en México, se estima hay 2000 

casos nuevos por año
*El proyecto ONCO-CREAN (Centro de Referencia Estatal para 

Atención del Niño) iniciará funciones en unas semanas

los tumores cerebrales y de hueso, 
constituyen la segunda causa de 
muerte de niños en México, 2000 
casos nuevos por año.
Tras realizar un recorrido por el 
área de Pediatría del HGZ No 1, 
el especialista del Centro Médico 
Nacional Siglo XXI, anunció que 
Nayarit será la segunda delegación 
en que se pondrá en marcha este 
proyecto y que esta demarcación 
será un polo de referencia regional 
para algunos los estados del norte 
del país, con mayor incidencia de 
cáncer infantil, estará en condiciones 
de referir con oportunidad a pacientes 
con patologías complejas a México 
o Guadalajara. 
Las patologías con menor complejidad, 
como linfomas, tumor de Wilms, 
histiocitosis, retinoblastomas, tumores 
germinales, rabdomiosarcomas,  
neuroblastomas y tumores hepáticos, 
serán atendidos en el ONCO-CREAN 
de la delegación Nayarit.
Finalmente, el especialista del Centro 
Médico Nacional Siglo XXI del 
IMSS, recomendó a la población 
derechohabiente y al grupo de edad 
del niño y el adolescente fortalecer la 
cultura de la prevención acudiendo 
a su chequeo PrevenIMSS, para 
estar en condiciones de detectar 
oportunamente cualquier riesgo a 
la salud.

El director del Hospital de Oncología 
Pediátrica del Centro Médico Nacional 
(SMN) Siglo XXI del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), doctor 
Enrique López Aguilar presentó a 
directivos del Instituto en la delegación 
estatal en Nayarit el Plan Estratégico 
de Oncología Infantil ONCO-CREAN 
(Centro  de Referencia Estatal para 
Atención del Niño).
Acompañado por la delegada estatal 
del IMSS, Dora Cecilia Espinosa 
González, el especialista explicó que 
se trata de ofrecer al niño con cáncer 
derechohabiente del Seguro Social 
una atención oportuna y de calidad, 
con tratamientos  especializados 
y de alta tecnología en centros 
especializados que le permitan tener  
mayores posibilidades de curación.
En la sala de reuniones del Hospital 
General de Zona (HGZ) No. 1, el 
doctor López Aguilar informó que se 
busca establecer estrategias para 
una detección oportuna del cáncer 
en el niño IMSS, con criterios de 
referencia precisos para el manejo 
de patologías de alta complejidad en 
Unidades Médicas de Alta Especialidad 
(UMAES) del país.
En México, el cáncer ocupa la segunda 
causa de mortalidad en el grupo de 
5 a 14 años de edad. De acuerdo 
al INEGI, existen 43 millones de 
niños. La incidencia de cáncer en 

Durante la tercera sesión del 
Consejo Consultivo de desarrollo 
Urbano y Rural para el Municipio 
de Compostela se acordó el 
siguiente paso rumbo a la 
aprobación y publicación del 
plan parcial, que es la parte 
de aportaciones y sugerencias 
de quienes integran el Consejo 
teniendo un plazo de 20 días 
parta éste propósito.
En  d i cha  asamb lea  l e 
correspondió a la C.P. Alicia 

Monroy Lizola dar un mensaje 
de bienvenida a los asistentes y 
a la vez resaltar la importancia 
de establecer un Plan Municipal 
de Desarrollo, adecuado a las 
necesidades del Municipio, de 
tal manera que se puedan tener 
las bases suficientes para los 
retos que a futuro se den en 
el ámbito territorial y urbano.
Estuvieron presentes la C.P. 
Alicia Monroy Lizola Presidenta 
Municipal de Compostela,  

Francisco Javier  Monroy 
Ibarra Diputado de la XXXI 
Legislatura y Presidente de la 
Comisión de Comercio, Industria 
y Turismo, Eduardo Rodríguez 
Representante de la SEDATU, 
Lucero J. Contreras Tovar                                            
Representante de la Secretaria de 
Obras Públicas, Juan Carlos Díaz                                                             
Presidente de la CANACO 
Servytur Compostela y Bahía de 
Banderas, José Luis Camacho 
Morelos Tesorero de CANACO, 

Juventino Rodríguez 
Amaral Director de 
Desarrollo Rural de 
Compostela, Yolanda 
Viramontes Pérez 
Directora de SIAPA 
en el  Munic ip io 
de Composte la , 
Javier Contreras 
G u t i é r r e z  d e l 
Sector Inmobiliario 
de Composte la , 
Florentino Topete De 
Jesús Comisariado 

Ejidal de La Peñita de Jaltemba, 
Pavel Camelo Avedoy Director 
de COPLADEMUN, Juan Franco 
García  Comisariado Ejidal del 
Capomo y anexos, Pablo Ibarria 
González Representante de 
FIBBA, Octaviano Figueroa 
Salazar del Colegio de Ingenieros 
y Arquitectos.
Durante la exposición de 
los avances en relación a la 
modificación del Plan Municipal 
de Desarrollo Urbano que 
de manera atinada explicó 
el Arq. Matías Verdín Heras 
representante de la empresa 
URBANIK y asesor especializado 
en la materia, se pudieron 
dar a conocer las opiniones y 
aportaciones de la población 
durante las 3 consultas publicas 
que se llevaron a cabo, la primera 
en la cabecera Municipal el 
23 de Diciembre del  2015, en 
Las Varas el día 13 de Enero 
de 2016 y la tercera en Rincón 
de Guayabitos el pasado 15 de 

Enero de 2016.
Posteriormente el Licenciado 
Víctor Armando Sánchez Montes, 
Director de Desarrollo Urbano y 
Ecología y además Secretario 
Técnico del Consejo, explico a 
presentes que una vez finalizada 
la tercera sesión del consejo, 
se comenzaran a realizar los 
tramites correspondientes ante 
las dependencias estatales y 
el Congreso del Estado con 
el valioso apoyo del Diputado 
Francisco Monroy Ibarra, para 
la aprobación y publicación 
del Nuevo Plan Municipal de 
Desarrollo Urbano para el 
municipio de Compostela.
Finalmente la Presidenta 
Municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola junto al Diputado 
Francisco Javier Monroy Ibarra 
agradecieron la presencia de los 
asistentes y como Presidenta 
del Consejo procedió a clausurar 
la sesión, en el entendido de 
que se tendrá la encomienda de 
llevar a buenos términos y hasta 
la publicación del nuevo plan 
rector en materia de desarrollo 
urbano para el municipio de 
Compostela.
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la jiribilla política
GenteyPoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Infinidad 
de ciudadanos tecualenses de 
algunos ejidos y comunidades 
pertenecientes a esta 
cabecera municipal, piden 
a este medio informativo 
veraz y oportuno, que los 
regidores que van a las 
reuniones de cabildo por 
respeto al pueblo opinen, 
planteen, hablen o expongan 
algo que beneficien a quienes 
le dieron el voto, y agregan 
que al parecer de todos los 
regidores que asisten  a 
las reuniones de cabildo 
solo unos cuantos piden 
la palabra para exponer la 
infinidad de problemas que 
existen en nuestro orgulloso 
municipio. 
Es bien sabido que algunos 
ediles no fueron votados por 
el pueblo en cada una de las 
demarcaciones electorales 
pero están ganando lo mismo 
que el pueblo puso con 
su confianza y se refieren 
a los que llegaron por la 
plurinominal, ¡esos no tienen 
vergüenza!, ganan no más 
porque están ahí para parar 
el dedo y todavía se dejan 
grabar y que los mire todo 
el mundo, que no hacen ni 
proponen nada a favor o 
en contra, ¿para que van 
a esas reuniones? ¡Ah, y 
todavía se enojan cuando 
alguien les dice mantenidos 
del pueblo!, pero es cierto 
un regidor plurinominal; ese 
si trabaja y desquita lo que 
gana, y no pidan nombres 
porque ya saben quiénes 
son los baquetones, ¡que 
no hacen de plano nada! 
Mejor que nada más vayan 

a cobrar, siempre son los 
mismo.
Regidores 4 o 5 proponen 
o discuten problemas, los 
perredista o panistas que 
al parecer son 6 o 3, son 
los que verdaderamente 
hacen su trabajo, los demás 
parecen momias o robots, 
nada más quietos y alzan la 
mano cuando les conviene 
a ellos; y de 4 del PRI, una 
regidora es la que alza la 
voz sin ningún apoyo de sus 
compañeros, a excepción de 
la síndico.
P o r  f a v o r  a  e s o s 
representantes, que el 
pueblo voto por ellos, hay 
muchos problemas sociales, 
de vialidad, el respeto a las 

personas de la tercera edad 
para acceder a sus espacios, 
el reglamento de urbanización 
y ecología, poner orden al 
ambulantaje ahí mucho que 
hacer, ¡y si no pueden, o no 
quieren, denles el campo a 
sus suplentes; a ver si ellos 
lo hacen, porque el pueblo 
no aguanta más! 
Esa es la fuerte opinión de 
ciudadanos que expresan 
su coraje por lo que ya 
mencionamos.
Ya los diferentes partidos 
políticos que existen en 
este orgulloso municipio 
empezaron con los trabajos 

en lo relacionado al próximo 
proceso electoral, un ejemplo 
es el del Partido de la 
Revolución Democrática 
(PRD), con talleres impartidos 
con la presencia de integrantes 
del INE (Instituto Nacional 
Electoral) e IEE (Instituto 
Estatal Electoral), y es abierto 
para todos los ciudadanos 
que gusten asistir a estas 
importantes conferencias.
En una reunión con diferentes 
medios de comunicación de 
este municipio,     el secretario 
de formación política, el 
profesor Carlos Valenzuela 
Medina del comité ejecutivo 

estatal del PRD, esto nos 
comentó: “todos pueden 
participar en este curso 
seminario que se llevara a 
cabo en el salón de sesiones 
del hotel Candelaria de esta 
ciudad, y será el día 16 de julio 
del presente año, a las 8:30 
am. Los temas a tratar serán: 
Ley General de Instituciones 
y Procesos Electorales, 
Organismos Públicos Locales 
Electorales, además, Ley 
General de Partidos Políticos, 
Reformas Constitucionales en 
Materia Electoral de Nayarit, 
Redistribución Local Electoral 
de Nayarit; a los que asistan 
se les entregará, o a quien 
lo solicite, la Ley General de 
Procesos Electorales. Aquí 
se conocerá como serán la 
reglas de la próxima elección 
electoral en el estado y que 
cambiaron a nivel nacional, 
y por ende en lo estatal, que 

son lo determinaran a se 
analizará y validarán en su 
momento los resultados de 
la elección a gobernador, 
diputados presidentes y 
regidores que con todo lo que 
se publicó en los diferentes 
medios informativos que la 
elección ya mencionada será 
de 4 años, para empatar con 
las elecciones federales por 
única vez”.
Saludos amable lector. 
Denuncias, sugerencias 
y opiniones ciudadanas, 
escríbenos a mi correo 
pedroberav@hotmail.com o 
llámanos al 311-204-64-51. 
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El SNTE cuestiona la 
evaluación docente

Cambio y 
autocrítica, pide 

Ochoa al PRI

Ciudad de México. El Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) y el Instituto 
Nacional para la Evaluación de 
la Educación (INEE) coincidieron 
en que, pese a los esfuerzos, 
aún no se ha concretado el 
objetivo de que la evaluación 
a los docentes –que es una de 
las partes nodales de la reforma 
educativa— sea para mejorar la 
formación inicial, continua y la 
profesionalización docente.
Esta mañana, integrantes del 
gremio magisterial se reunieron 
en privado con los miembros de 
la Junta de Gobierno del INEE, 
donde los profesores (llamados 
institucionales) destacaron varias 
“irregularidades e inconsistencias” 
en la planeación y aplicación 
de la evaluación, por lo que se 
pronunciaron por eliminar de este 
proceso “toda visión o acción 
punitiva”.
El sindicato y el instituto emitieron 
esta tarde por separado su 
respectiva posición –en sendos 
comunicados— sobre el encuentro 
de la mañana, el cual se dio a 
solicitud del gremio para analizar 
las propuestas que la semana 
pasada entregó a la Secretaría 
de Educación Pública (SEP) y en 
la que el tema de la evaluación 
es una de las prioridades.
Por el SNTE tomó la palabra la 
profesora Silvia Luna Rodríguez, 
presidenta del Comité Nacional 
de Vinculación Social, quien 
expuso que, si bien de origen, 
la evaluación no está planteada 
como un mecanismo punitivo, hay 
irregularidades e inconsistencias 
en su planeación y aplicación, 
que en ello la convierten.
Mencionó por ejemplo errores 
en las notificaciones para 
quienes debían presentarse a 
la valoración, falta de evaluadores 

profesionales al cien por ciento, 
inequidad en los procesos, tiempo 
insuficiente para la presentación 
de evidencias y “una serie de fallas 
de comunicación que provocaron 
incertidumbre en los docentes”.
Indicó que si bien para los 
maestros, el INEE “es sinónimo 
de confianza” como garante para 
validar los instrumentos, así como 
certificar a los evaluadores. Sin 
embargo, dijo, las limitantes del 
tiempo, las dimensiones y la 
diversidad del sistema educativo 
generaron un déficit en la primera 
etapa de la evaluación.
Agregó que la fal ta de 
acompañamiento pedagógico 
establecido en la ley, de tutores, 
de formación continua y del 
funcionamiento del sistema de 
atención técnica a la escuela, 
“dejan en entredicho el objetivo 
superior de la evaluación: mejorar 
el desempeño profesional de los 
docentes”.
Los representantes del SNTE 
puntualizaron que “es primordial 
que la evaluación tome en 
cuenta el contexto de la región, 
fortalecer las escuelas normales 
e implementar una campaña 
informativa para aclarar dudas de 
los maestros sobre la evaluación 
y en sí, sobre toda la reforma 
educativa”.
Coincidieron en la necesidad 
de mejorar y diversificar los 
instrumentos de evaluación, 
así como sumar esfuerzos con 
las autoridades educativas 
federal y locales para superar 
las deficiencias de la primera 
etapa de la evaluación docente.
Por su parte, el INEE informó que 
el encuentro se dio para conversar 
sobre posibles mejoras a la 
implementación de la evaluación 
docente.
El instituto remarcó que el objetivo 

central de la reunión fue recibir 
las inquietudes del sindicato en 
torno a las preocupaciones que 
han hecho patentes desde el 
6 de julio, cuando entregaron 
sus observaciones a la SEP, 
particularmente en aquellas que 
el INEE puede contribuir.
Se trata de la contextualización en 
la evaluación de desempeño, la 
pertinencia de los reactivos en los 
instrumentos de opción múltiple, 
la inclusión de otros instrumentos 
en la evaluación del desempeño 
y la comunicación a los docentes 
sobre las evaluaciones.
Al respecto, los consejeros del 
INEE –se informó— destacaron 
lo siguiente: en el primer tema, “si 
bien ya existe tal contextualización, 
la que realiza el propio docente al 
responder sobre las características 
de su entorno, escuela y grupo 
al responder a las etapas de 
evidencias de enseñanza de 
aprendizaje y de planeación 
argumentada, y cuya calificación 
considera dicha respuesta, el 
INEE coincide en la relevancia 
de dicha contextualización. Por 
ello, ha establecido un grupo de 
trabajo para formular propuestas 
adicionales en este ámbito”.
Sobre el segundo punto, los 
consejeros señalaron que aunque 
se han hecho esfuerzos para 
mejorar la relevancia y pertinencia 
de los instrumentos, el instituto 
continúa trabajando en vías de 
mejora en este otro ámbito; en 
torno al punto tres, refirieron que el 
organismo está abierto a continuar 
analizando la conveniencia de 
incluir otros instrumentos como 
parte de una evaluación externa; y 
sobre el último dijeron que existe 
una necesidad de comunicación 
transparente a los docentes 
sobre la evaluación, a la que 
deben abonar todos los actores 
interesados, incluyendo al INEE.
En la reunión, además de Luna 
Rodríguez, estuvieron presentes 
por el SNTE María Antonieta 
García Lascurain, coordinadora 
del Consejo de Relaciones 
Internacionales y Jorge Alfaro 
Rivera, presidente de la Fundación 
SINADEP; mientras que por el 
INEE acudieron la consejera 
presidenta Sylvia Schmelkes, 
Teresa Bracho González, Gilberto 
Guevara Niebla y Eduardo 
Backhoff Escudero.

Ciudad de México. En la 
sede nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), 
Enrique Ochoa Reza, se registró 
como candidato a la presidencial 
del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del partido, en sustitución 
de Manlio Fabio Beltrones, quien 
renunció hace unas semanas
Al final de su registro, en entrevista 
Ochoa Reza fue cuestionado sobre 
las acciones de los gobernadores 
priístas Javier Duarte de Ochoa, 
en Veracruz; César Duarte en 
Chihuahua y Roberto Borge, en 
Quintana Roo, para blindar sus 
gobiernos a punto de concluir, 
y el candidato respondió: 
“los gobiernos emanados del 
PRI deben ser los principales 
responsables de tener espacios 
de transparencia y rendición de 
cuentas”.
El partido, abundó el ex titular 
de la CFE, “debe ser un vigilante 
de que sus gobierno reflejen los 
ideales y compromisos sociales y 
políticos del partido; y el partido 
debe ser un estricto observante 
del resultado que tengan los 
gobiernos emanados de este 
instituto político”.
Se le cuestionó si en el caso 
de Javier Duarte, el SAT ya lo 
investiga y Ochoa Reza subrayó: 
“todos los gobiernos tienen que 
ser revisados por los órganos 
competentes de manera firme 
ante la ley”.
Asimismo en entrevista, el 
candidato a la presidencia del 
CEN del PRI dijo que en los 
procesos siempre ha habido 

pluralidad y participación.
Ante cientos de militantes 
priístas de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), 
de la Confederación de 
Trabajadores de México (CTM), 
de la Confederación Nacional 
de Organizaciones Populares 
(CNOP) y del Movimiento 
Territorial, a las 11:49 horas, 
Ochoa Reza subió al presidium 
donde se encontró a los miembros 
de la Comisión Nacional para 
entregar sus documentos.
Cuatro minutos después, luego 
de revisar los documentos, Ochoa 
Reza mostró públicamente la 
constancia de su inscripción.
Luego dirigió un mensaje a los 
militantes a quienes les pidió lo 
acompañen el día de mañana 
cuando se le declare presidente 
nacional del PRI.
“El partido necesita cambiar, 
necesita abrir las puertas, necesita 
la crítica y la autocrítica, pero 
sobre todo necesita de propuestas 
participativas para la victoria 
nacional”, arengó Ochoa Reza.
Enseguida, añadió, me siento 
“orgullosamente priísta, otros 
nos quieren ver derrotados 
pero el partido está de pie. El 
PRI tiene que reestructurarse 
con una discusión abierta con 
la sociedad”.
Pidió a los hombres y mujeres, 
militantes priístas, que lo inviten 
a sus sectores. “Vamos a dialogar 
constantemente, les pido a los 
sectores del partido que me 
inviten una vez al mes, vamos 
a reflexionar”.
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Desarrollan biosensor dérmico 
para medir niveles de glucosa

más detallado del padecimiento a partir 
del historial, el cual tiene posibilidad de 
ser enviado al médico del usuario por 
medio de la aplicación.
Asimismo, enfatizó en que los materiales 
utilizados para la fabricación del 
dispositivo son de origen mexicano, 
ya que los electrodos fueron creados 
en Ensenada a partir de un método de 
serigrafía.
El equipo multidisciplinario que trabajó 
en el dispositivo durante diez meses 
en el Cisese está conformado por José 
Antonio Tejeda Rodríguez y David 
Shimomoto Sánchez como ingenieros en 
nanotecnología, e Iván Antonio Peralta 
Mendoza, ingeniero electrónico.
Los estudiantes fueron asesorados 
por los doctores, Joseph Wang de la 
Universidad de California San Diego, 
Víctor Julián García Gradilla y Oscar 
Edel Contreras López del Centro de 
Nanociencias y Nanotecnología de la 
UNAM.
Los innovadores estudiantes recibieron 
apoyo económico del concurso Santander, 
que se llevó a cabo en la Ciudad de 
México y en el cual participaron más 
de cinco mil 500 estudiantes con mil 
100 proyectos.
Según datos de la Organización Mundial 
de la Salud (OMS), la diabetes ha afectado 
cerca de 347 millones de personas a 
nivel internacional; asimismo en México 
cada año, 300 mil personas adquieren 
la enfermedad.

en la piel son los mismos que los de la 
sangre.
El estudiante subrayó que el desarrollo 
cuenta de manera opcional con una 
aplicación para dispositivos móviles, 
en la cual el usuario podrá contar con 
un historial de sus niveles de glucosa a 
partir del primer uso del aparato y además 
podrá saber si está en riesgo su salud. 
La manera en la que la pulsera transmite 

los datos del paciente al teléfono móvil 
es por medio de la tecnología NFC (Near 
Field Communication).
Además, mencionó que para la realización 
del aparato se hizo uso de nanopartículas, 
ya que éstas facilitan la medición precisa 
del azúcar.
David Shimomoto recalcó que los 
beneficios de la innovación son el ahorro 
económico al paciente, así como un control 

Descubren una galaxia tipo 'Frankenstein'
CIUDAD DE MÉXICO.- Es 
innegable que el Universo aun 
esconde secretos. Uno de ellos se 
ocultaba a 250 millones de años 
luz de distancia de la Tierra, en 
una zona que, aparentemente, 
los científicos describían como 
tranquila y sin asombro alguno. 
Un nuevo hallazgoafirma que en 
ese lugar existe una enorme y 
extraña galaxia posiblemente 
formada a partir de las partes 
de otras galaxias, según informa 
la Nasa.
Es ta  inves t igac ión ,  que 
será publicada en la revista 

Astrophysical Journal, revela 
el secreto de UGC 1382, una 
galaxia que originalmente se 
había pensado que era viaje, 
pequeña y típica. En lugar de 
ello, los científicos, utilizando 
datos de los telescopios de la 
NASA y otros observatorios, 
descubrieron que la galaxia es 
10 veces más grande de lo que 
se pensaba y, a diferencia de 
la mayoría, sus entrañas son 
más jóvenes que sus caras 
exteriores, casi como si hubiera 
sido construido con piezas de 
repuesto.

"Es ta  rara  ga lax ia  t ipo 
'Frankenstein' es capaz de 
sobrevivir porque se encuentra 
en un pequeño y tranquilo barrio 
suburbano del Universo, donde 
ninguno de los bullicio de las 
zonas más concurridas puede 
molestar", dijo el coautor del 
estudio Mark Seibert de los 
Observatorios de la Institución 
Carnegie para la Ciencia, en 
Pasadena, California. "Es tan 
delicado que un ligero empujón 
de un vecino podría causar que 
se desintegre."
Seibert y Lea Hagen, un 

estudiante graduado en 
la Universidad Estatal de 
Pennsylvania, llegaron a esta 
galaxia por accidente. Habían 
estado buscando estrellas 
que se formaran en la carrera 
de la fábrica de las galaxias 
elípticas, que no giran y son 
más tridimensional y que sus 
discos planos tienen forma 
de pelota. Los astrónomos 
pensaban, originalmente, que 
UGC 1382 era uno de esas.
Pero mientras hacían su 
investigación, al mirar las 
imágenes de las galaxias en 
luz ultravioleta, a través de 
los datos de GALEX de la 
NASA, un gigante comenzó 
a salir de la oscuridad.
"Vimos brazos espirales que 

se extendían lejos, fuera de 
esta galaxia, que nadie había 
visto antes y que las galaxias 
elípticas no deberían de tener", 
dijo Hagen, quien dirigió el 
estudio. "Eso nos puso en una 
expedición para averiguar lo 
que esta galaxia es y cómo se 
formó".
Luego, los investigadores 
analizaron los datos de la 
galaxia obtenidos con otros 
telescopios, los cuales revelaron 
una estructura nunca antes 
vista por los astrónomos. 
Las observaciones ópticas e 
infrarrojas de luz de los otros 
telescopios permitieron a los 
investigadores construir un 
nuevo modelo de esta misteriosa 
galaxia.
Resulta que, UGC 1382, con unos 
718 mil años luz de diámetro, es 
aproximadamente siete veces 
más grande que la Vía Láctea. 
Además es una de las tres más 
grandes galaxias aisladas de 
disco que se hayan descubierto, 
según el estudio. Esta galaxia 
es un disco giratorio de gas de 
baja densidad. Las estrellas no 
se forman aquí muy rápidamente 
debido a que el gas está tan 
extendido.
Pero la mayor sorpresa fue la 
forma en la edad relativa de 
los componentes de la galaxia, 

El hallazgo se encuentra a 250 millones de años luz de distancia de la Tierra

ya que están al revés. En la 
mayoría de las galaxias la 
porción más interna se forma 
primero y contiene las estrellas 
más viejas. A medida que crece 
la galaxia, sus nuevas regiones 
exteriores tienen las estrellas 
más jóvenes. No es así con UGC 
1382. Mediante la combinación 
de observaciones de muchos 
telescopios diferentes, los 
astrónomos fueron capaces de 
reconstruir el registro histórico de 
cuando las estrellas se formaron 
y el resultado fue extraño.
"El centro de UGC 1382 es 
en realidad más joven que el 
disco espiral que lo rodea", dijo 
Seibert. "Es viejo en el exterior 
y muy joven en el interior. Esto 
es como encontrar un árbol que 
tiene sus anillos interiores más 
jóvenes que los exteriores."
Esta estructura, única en su 
tipo, pudo haber resultado de 
entidades separadas que se 
unen, en lugar de una única 
entidad que crecía hacia el 
exterior. En otras palabras, dos 
partes de la galaxia parecen 
haber evolucionado de forma 
independiente antes de la fusión, 
cada uno con su propia historia.
Más galaxias como esta pueden 
existir, pero se necesita más 
investigación para buscarlos. 
"Mediante la comprensión de 
esta galaxia, podemos obtener 
pistas de cómo se forman 
en una escala más grande, 
y descubrir las sorpresas de 
vecinos galácticos," dijo Hagen.

Estudiantes mexicanos del Centro de 
Investigación Científica y de Educación 
Superior Ensenada (Cisese) desarrollaron 
un biosensor de glucosa que no requiere 
pinchazos para calcular los niveles de 
azúcar de las personas con diabetes. 
El dispositivo ayuda a evitar infecciones 
transmitidas por lancetas contaminadas 
y favorece a quienes tienen problemas 
de coagulación de sangre.
David Shimomoto Sánchez, estudiante 
de maestría en física de materiales en 
el Cisese explicó que el biosensor es 
una pulsera que contiene dos electrodos 
que están debajo de la muñeca. Éstos 
son los encargados de extraer la 
glucosa de la piel por medio de flujos 
electroosmóticos, es decir, aplicando 
una pequeña corriente eléctrica.
Durante un lapso de tres minutos y 
sin que el paciente experimente dolor, 
el dispositivo comienza la extracción 
de glucosa para después analizarla 
químicamente y arrojar los resultados 
mediante la pantalla de la pulsera. Cabe 
señalar que el proceso puede lograrse 
ya que los niveles de azúcar contenidos 



Martes 12 de 
Julio de 201622

Martes 12 de Julio de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1981

eportesD
Objetivo: Liguilla 
para 'Ramoncito'

Río está listo 
para recibir al 
mundo: COI
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Con un estilo agresivo, el nuevo director técnico de Coras, Ramón Morales, 
pretende llegar a la fiesta grande de la división de plata del futbol mexicano

Rio de Janeiro. Rio de 
Janeiro está "listo para 
recibir al mundo" durante 
los Juegos Olímpicos 
que comienzan en tres 
semanas, celebró el COI 
este lunes.
Nawal El Moutawakel, 
jefa de la comisión de 
coordinación del Comité 
Olímpico Internacional 
(COI), dijo que la última 
visita a Rio antes de los 
Juegos mostró que todos 
las instalaciones deportivas 
y la Villa Olímpica estaban 
casi terminadas.
"Desde la  v is ta  de l 
Corcovado y el Pan de Azúcar 
hasta las espectaculares 
instalaciones en Barra 
o Deodoro,  pasando 
por el icónico estadio 
de Maracaná y la playa 
de Copacabana, no me 
imagino escenarios más 
espectaculares para que 
los mejores deportistas 
del  mundo muestren 
sus ta lentos",  indicó 
El Moutawakel en un 
comunicado.
Los Juegos de Rio, los 

primeros organizados en 
Sudamérica, se celebran 
del 5 al 21 de agosto.
Brasil está en el medio 
de una dolorosa recesión 
y una crisis política que 
tiene a la presidenta Dilma 
Rousseff a un paso de ser 
destituida de su cargo en 
una votación en el Senado 
prevista para pocos días 
después de la ceremonia 
de clausura.
Y a 25 días de Rio-2016, 
sigue la preocupación 
por la contaminación de 
la bahía de Guanabara, 
donde se realizará la 
regata olímpica; por el 
virus del zika; la violencia 
y la extensión del metro, 
que debe ser inaugurada 
cuatro o cinco días antes 
del inicio del evento.
No obstante,  el  COI 
envió un mensaje de 
confianza e indicó que 
estos temas se abordaron 
satisfactoriamente. Sobre 
la bahía señaló por 
ejemplo que los niveles 
de contaminación del agua 
están "mucho mejores".

Ante su primer gran reto en el 
Ascenso MX, Ramón Morales y 
su cuerpo técnico tienen definido 
el objetivo: entrar a la Liguilla 
por el título del Apertura 2016 
y practicar un futbol vistoso.
La dirigencia le hizo varios 
e n c a r g o s  c u a n d o  t u v o 
charlas para su contratación, 
hablaron de muchos aspectos 
futbolísticos, pero jamás le 
mencionaron que entrar a 
la disputa por el título de la 
división sería una obligación, lo 
cual el “Moncho” públicamente 
se lo pone como reto: “Quiero 
el campeonato, eso no me lo 
dijo la directiva pero ese reto 
me lo pongo yo, no necesito 
que me lo digan. Toda mi vida 
he buscado lo mejor de mí, no 
tengo miedo a los retos altos, 
así que lo asumo como un 
objetivo de nosotros y espero 
poderlo cumplir con una idea 
de juego, un trabajo bien 
realizado. Ojalá le podamos 
dar un sello al equipo, que la 
gente lo identifique”.
Agradeció a la dirigencia de 
Coras haber puesto en él la 
confianza de caminar juntos en 
una división difícil, en donde 
la lógica apuntar en buscar el 
ascenso al máximo circuito del 
futbol mexicano.
“Me siento emocionado, con 
esa adrenalina, tengo retos 
personales, ya quiero que inicie 
el torneo y hay que vivir el día 
a día, tengo un buen grupo 
de trabajo y reconozco que 
Víctor Arana y Jaime Cuesta, 
presidente y director deportivo, 
me han externado apoyo total 
en todos los sentidos”.
No solamente buscará darle 
Ligui l la a Coras, también 
quiere hacerlo protagonista en 
la Copa MX, así que en cada 
cotejo estarán los mejores 
jugadores sin importar cómo 
se llamen o la trayectoria que 
tengan, porque ha sido claro 
en su carrera, aquel que no 
corra, simplemente no le sirve.
“Queremos tener una plantilla 
en la cual todos puedan jugar, 
tendremos torneo y Copa MX, 

me iré partido a partido, iré por 
los dos campeonatos. Sería 
mediocre pensar únicamente en 
uno solo, pondré a los mejores 
jugadores en cada encuentro. 
Todo dependerá del plantel con 
el que cuente”.
Tiene claro cómo jugarán

El llamado “capitán eterno”, 
tiene claro la forma en la 
cual su equipo jugará: será 
agresivo, correrá durante todo 
el encuentro con una idea de 
qué buscan con el desgaste 
y lo que jamás le faltará será 
actitud, lealtad al esfuerzo, 
corazón y garra.
“Tendré un plantel joven, así me 
lo hizo saber la directiva, lo veo 
como un reto porque la realidad 
así es. Existe un acuerdo con 
Chivas y Coras, hay elementos 
que conozco y vamos a tener 
una plantilla con juventud, 
dinámica y competitiva. Espero 
que la forma de juego le guste a 
la gente y que las actuaciones 
estén agarradas de resultados 
positivos para cumplir con las 
expectativas”.
Morales puntualizó que la regla 
10/8 no está bien para el jugador 
joven, porque en muchos casos 
no encontrarán oportunidad 
en equipos del Ascenso MX, 
porque habrá extranjeros que 
les quiten el lugar.
“Es lamentable porque tapa 
espacio a jugadores mexicanos 
jóvenes, esa es la parte que 

la gente no ve. La gente que 
ya mantiene regularidad en 
Primera División no tendrá 
problema, pero qué pasa con los 
que vienen desde la Segunda, 
Tercera, porque creo que hay 
una posibilidad remota que 
pueda crecer. Ojalá que esa 
regla pueda cambiar, ser más 
justa y en mi equipo la mayoría 
son mexicanos”.
Morales se siente contento 
porque le oportunidad que tanto 
estuvo buscando le llegó rápido, 
así que no la desaprovechará 
y menos cuando tiene el apoyo 
de su familia, que estará cerca 
de él siempre.
“Cuando salí de Chivas, me puse 
nervioso, tuve que esperar a que 
me llamaran y afortunadamente 
llegaron varias llamadas. Sabía 
que se podía dar, no sé con 
qué tanta realidad pero se dio 
la oportunidad, mi familia está 
contenta y dispuesta a disfrutar 
este momento que se viene. 
Tengo el apoyo de mi familia”.

LA FRASE
“Tendré un plantel joven, así me 
lo hizo saber la directiva, lo veo 
como un reto porque la realidad 
así es. Existe un acuerdo con 
Chivas y Coras, hay elementos 
que conozco y vamos a tener 
una plantilla con juventud, 
dinámica y competitiva”.

Ramón Morales, DT de 
Coras.
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Fiscales no inspeccionan 
tugurios insalubres

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuint la.- Tal 
y como actualmente se 
está llevando en la capital 
del estado por parte de 
fiscales del municipio que 
inspeccionan bares y cantinas 
en claro afán de combatir 
la insalubridad, asimismo 
en esta ciudad los fiscales 
deben de implementar este 
tipo de medidas luego que 
además de la insalubridad 
en cantinas como el “Último 
Paso” y la “Cabaña”, las 
mujeres que ahí laboran 
carecen de tarjetón expedido 
por salubridad precisamente.
Para nadie de los que hemos 
andado en la “dolche vita” 
es desconocido que además 
de la insalubridad manifiesta 
como es el caso de la 

Cabaña, donde el olor a 
orines se percibe desde media 
cuadra de distancia, y que ni 
siquiera un puño de limones 
les merecen sus clientes a 
su propietario, para mitigar 
medianamente el olor a cine 
ideal. Otra cantina que se 
significa por el mismo dolor 
es el Último Paso donde 
además de los orines por su 
cercanía con el panteón, el 
lugar se encuentra infestado 
de moscas carroñeras por lo 
que la infección es de grandes 
proporciones cuando estas 
se paran en el apetitoso plato 
de cueritos o de cacahuates 
que te dan de botana. Además 
de las bellas edecanes cuya 
panza ballenera semejan en 
vez de cantina un acuario 
que no traen tarjetón de 
salubridad por seguridad 

del cliente que en ocasiones  
requiera de un “repegón”.
Y si a lo anterior le agregas 
que los sanitarios de estás 
cantinuchas de mala muerte 
continuamente tienen un 
tiradero de agua, ya sea 
de la tasa del baño o de los 
mingitorios, mayormente es 
cuando se debe de poner a 
trabajar a los fiscales si es 
que la “modorra” –sueño-, 
pues no piense amable 
lector que me refiero a 
alguien en específico se los 
permite, y es que no todos 
tenemos para ir a pistiar al  
Manhattan, a los Carrizos 
o al Mercadito, quedamos 
pendientes no esperemos 
que los de fuera nos pongan 
la muestra en lo que debe 
de hacerse, carajos, dijera 
el Tuca Ferreti.

Visión Política
Por Edmundo Virgen

Ineficientes programas de la Sedesol crece a 21 
millones la cifra de niños pobres en México

están en condición económica 
desfavorable. Al dar a conocer la 
real situación de vulnerabilidad 
por la que atraviesan millones 
de niños y adolescentes, la 
UNICEF precisa que a pesar de 
la implementación de programas 
sociales encaminados a disminuir 
los índices de pobreza en este 
sector de la población, los niños 
y adolescentes se siguen viendo 
afectados por cuatro factores que 
son determinantes para que exista 
este grado de desigualdad social 
como lo son: el raquítico ingreso 
familiar, su origen étnico, su lugar 
de residencia y el género. 
Pero definitivamente los salarios 
raquíticos que percibe el jefe 
de familia, aunado al creciente 
desempleo, representan una de 
las principales razones por las 
que el nivel de pobreza crece 
en el país donde anualmente se 
incrementa el número de familias 
que pasan a formar parte de 

los nuevos pobres sin que los 
programas sociales que impulsan 
los distintos gobiernos federales 
hasta ahora conocidos ya sea 
panistas o priistas hayan surtido 
el efecto esperado. 
Y precisamente para buscar 
mejorar la calidad de vida de 
los habitantes de uno de los 
cien municipios más pobres 
de MEXICO, como lo es el del 
NAYAR, donde una gran parte de 
la población la integran familias 
de la etnia Cora y Huichol, estuvo 
en NAYARIT el Secretario de la 
SEDESOL José Antonio Meade 
Kuribreña, para hacer entrega 
al edil del municipio serrano de 
uno más de los ya conocidos 
programas paternalistas que a 
pesar de que por décadas han 
demostrado que son totalmente 
ineficaces para atacar los índices 
de pobreza, el gobierno de la 
república se empeña en seguir 
con esta práctica que los mismos 

pueblos originarios rechazan. 
Prec isamente los  prop ios 
habitantes de la sierra en reiteradas 
ocasiones han declarado por los 
diferentes medios que ya están 
hartos de esta clase programas que 
en nada les resuelve su precaria 
situación, puesto que lo que en 
verdad se necesita en la sierra son 
proyectos productivos que generen 
empleo en sus comunidades, 
para que así las familias puedan 
ganarse un ingreso mediante un 
trabajo que les permitan crecer 
y desarrollarse. Cabe mencionar 
que las familias originarias que 
habitan el NAYAR y la YESCA 
pertenecen a una generación más 
preparada, una gran parte de la 
población tiene una profesión y 
los jóvenes cursan una carrera 
universitaria, pero al paso de  los 
años se han visto en la necesidad 
de emigrar a otras entidades en 
busca de trabajo por que en su 
municipio no existen condiciones 
para poder trabajar. 
De tal suerte que mientras el 
gobierno federal persista con 
las viejas prácticas de impulsar 
los programas paternalistas para 
abatir la pobreza en los municipios 
mas atrasados de MEXICO este 
flagelo seguirá creciendo en forma 
incontrolable.

Mientras en MEXICO  los 
diferentes gobiernos presidenciales 
despilfarran con toda impunidad 
miles de millones de pesos  en las 
inservibles y costosas campañas 
políticas tanto federales, como  
estatales y municipales, como 
sucedió en la pasada elección 
federal en que se despilfarraron 
según datos del  INE unos 18 mil 
500 millones de pesos; la pobreza 
avanza a pasos agigantados en 
las diferentes entidades del país. 
Así lo manifiestan las más recientes 
estudios enfocados a la medición 
de la pobreza en este país, 
realizados por la Organización 
de las Naciones Unidas para la 
Infancia (UNICEF), organismo 
que señala con precisión que 
el nivel de pobreza de niños y 
adolescentes en MEXICO va 
creciendo en forma incontrolable 
sin que el gobierno implemente 
acciones más efectivas que 
permitan aminorar esta tendencia. 
En los más recientes estudios 
realizados en este 2016, la 
institución internacional manifiesta 
que en el país  más de 21 millones 
de niños y adolescentes de 0 a 17 
años de edad se encuentran en 
situación de pobreza, además de 
que nueve de cada diez menores 
que hablan una lengua indígena 
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La entrevista con Sergio 
González García, ex presidente 

municipal priista y actual 
delegado del CDI en Nayarit

Polo Domínguez este domingo 
cantará en el propio gallinero 

de Pavel Jarero y Eddy Trujillo
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Con el slogan 
de Somos el Cambio, la alianza 
ciudadana por conducto de su 
vocero Sabino Mejía Rodríguez, 
está convocando a la asamblea 
ciudadana que se verificará este 
domingo venidero en punto de las 
9 de la mañana en el salón de 
eventos del comisariado ejidal de 
Villa Hidalgo, donde se contará 
con la presencia del Dr. Leopoldo  
Domínguez González.
La reunión antes mencionada 
tendrá como atractivo principal 
observar que tanta gente 
acompañara al actual presidente 
municipal de la capital del estado 
luego que está se efectuará en el 
reducto de los diputados Pavel 
Jarero Velázquez y de Eddy 
Omar Trujillo López, además de la 
regidora en la actual administración 
Jashibe Modad, que recientemente 
abandonaron las filas del Partido 
de la Revolución Democrática por 
no estar de acuerdo en que fuera 
un panista quien abanderara la 
alianza de partidos PAN-PRD 
a la gubernatura del estado, 
como es el caso aún del Dr. Polo 
Domínguez.

En ese tenor tengo que reconocer 
que la cabeza principal de la 
insurrección al partido que fundara 
Lázaro Cárdenas Solórzano, 
refiriéndome claro a Pavel 
Jarero, este ha sido cauto al 
hacer declaraciones una vez que 
solamente a algunos medios que 
considera que no lo cañonearan 
con preguntas que de momento 
no le convienen, mientras que el 
resto de los medios que quieren 
saber y conocer sus propósitos a 
corto plazo no les otorga entrevista 
alguna, bueno ni siquiera a este 
escribano que de una manera 
u otra lo ha apoyado en sus 
aventuras políticas tratando de 
brindarle a nuestros lectores una 
información plural poniéndome 
en contra de quienes manejan 
la información “oficial”.
En fin, el domingo acudiremos 
al comisariado ejidal de Villa 
Hidalgo para conocer el poder 
de convocatoria que tiene 
el Santiaguense Leopoldo 
Domínguez González, en el 
propio gallinero de los diputados 
Jarero y Trujillo, además de la 
regidora independiente Jashibe 
Modad, quedamos pendientes.

nosotros nos motiva y que 
aparte tenemos la obligación 
de motivarlos por indicaciones 
del presidente de la república 
Enrique Peña Nieto.
Los trajimos a Tepic los 
llevamos a la zona cultural 
para motivarlos y el sábado 
los llevamos a San Blas, y 
ayer domingo les agradecí 
de manera personal y les 
di el reconocimiento de que 
fueron objeto, y después del 
desayuno clausuramos el 
evento. Porque lo hacemos 
Chema, lo hacemos para 
que cuando ellos regresen 
a sus comunidades les 
platiquen a los demás, a sus 
papás, a sus mamás, como 
lo está motivando la CDI. 
A esos cuatro niños quiero 
decirte que me comprometí 
a  apoyarlos con una beca sin 
precisar la cantidad ya que 
nosotros si tenemos dentro 
del presupuesto becas, pero 
estas se les están dando pero 
a los universitarios, les damos 
mil pesos cada mes, pero eso 
es a los de nivel universitario, 
en las becas escolares las 
reglas de operación no nos 
permiten otorgar becas a nivel  
escolar secundaria y prepa, y 
yo me comprometí con ellos 
porque sé que lo voy a lograr 
primeramente Dios, y si mi 
jefa no me autoriza entonces 
yo me comprometí aún que 
sea de mi sueldo entregarles 
cada mes 300 o 500 pesos, 
entonces en eso estamos 
trabajando cumpliendo con 
nuestra encomienda en la 
zona de la sierra tanto en 
infraestructura como en la 
infraestructura de la educación, 
pese al recorte presupuestal, 
nosotros tenemos un ahorro en 

el CDI con eso les pagamos a 
los niños la estancia de 3 días 
con sus 3 noches de hotel sus 
gastos de alimentación, y todo 
lo que esto implica cosa que 
me hace sentir bien”. 
Sergio, pero ahora, insistiendo 
con lo del recorte presupuestal, 
¿qué renglones de la sierra 
de obra, claro se van a 
ver mayormente afectados? 
“Bueno los más afectados 
serán los caminos, tenemos 
un camino que estamos 
pavimentando en Santa maría 
del Oro, el otro es otro camino 
que está de Acaponeta a Santa 
Cruz, y otro camino que es 
el de Salvador Allende del 
municipio de Tepic; estos fueron 
los más afectados, además de 
otro de Huajicori, y Rosarito, 
lo del agua y luz eléctrica no 
se recortó, que es la prioridad 
para el año que viene que 
es agua y luz eléctrica, son 
obras que quiero aclarar hubo 
recorte presupuestal”.
Finalmente Sergio González 
García, 2017 año de elecciones, 

¿tienes pensado participar 
como candidato a presidente 
municipal? “Chema una vez, 
hace un año o menos, saliendo 
de la financiera rural, no 
se me olvida, cuando me 
preguntaste algo y te dije 
no me he muerto, no me 
descarten, todavía sigo vivo, 
al parecer sigo en el pandero, 
sigo en los medios estatales 
y municipales, bueno o malo 
pero ahí sigo, entonces quiere 
decir que tengo presencia, 
haré lo propio y porque soy 
priista haré lo que el partido 
disponga, yo no ocupo que 
me anden buscando, yo solo 
me incorporo, yo sigo siendo 
una gente de trabajo, eso que 
les quede claro a quien tenga 
aspiraciones que el partido 
vaya a mandar ahí estaré, 
primeramente Dios y bueno 
si a lo mejor cuando ya nos 
manden a nosotros para sufrirle 
ahí pues hare lo propio Chema, 
todavía no me he muerto y no 
me descarto”. Finalizó el ex 
alcalde santiaguense. 

La cita es las nueve en el casino de Villa Hidalgo 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- “Sí Chema, 
con los recortes al presupuesto 
también nos pegaron, pero 
espero que hasta ahí nos toque 
este año, yo quiero decirte que 
somos el estado al que menos 
le recortaron el presupuesto 
que somos el estado que vamos 
en primer lugar como lo dijo 
Nubia, cuando vino en aquella 
ocasión, pero ahorita traigo el 
tema, mira Chema estamos 
terminando el ciclo escolar, y 
como nosotros tenemos la casa 
del indígena son 32 que el CDI 
tiene en el estado, dividida en 
cuatro regiones, que están 
divididas en Ruiz, en Tepic, 
en Huajicori, etc., y el viernes 
que acaba de pasar tuvimos 
en el centro de atenciones 
de Tepic, donde tiene a su 

cargo la zona de Pochotitan 
de la Palmita, bueno, y así 
está contemplado entonces 
nosotros el viernes trajeron 3 
niños de cada albergue, con 
sus respectivos tutores porque 
en cada casa de esas tenemos 
un responsable que cuida de 
ellos donde las cocineras nos 
informan si está faltando algo 
de comer, que si está faltando 
mandado fresco como lo es 
la carne, los lácteos etc. 
entonces tenemos que tener 
un responsable porque están 
en formación de estudios y 
nos pidieron que trajéramos 
a los más destacados en su 
educación, porque quiero 
decirte que en esas zonas 
hay cuatro niños que sacaron 
10 en aprovechamiento y 
uno sacó 9.9, entonces a 


